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Internada há 20 dias, Eliana faz desabafo 
emocionante em suas redes sociais
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JUSTIÇA & CIDADANIA

Justiça determina que Danilo Gentili retire do 
ar vídeos contra a deputada Maria do Rosário
Para o magistrado, vídeo traz “agressão absolutamente grosseira 
marcada por prepotência e comportamento chulo e inconsequente”
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ATLAS DA VIOLÊNCIA 2017

Violência no Brasil em 2015 
matou mais que ataques 
terroristas no mundo em 2017

Em 498 ataques, 3.314 pessoas morreram 
no mundo, de acordo com  levantamento da 
Esri Story Maps e da PeaceTech Lab. Segundo 
o Sistema de Informação sobre Mortalidade do 
Ministério da Saúde, cerca de 3,4 mil pessoas foram 
assassinadas no Brasil a cada três semanas em 2015
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Justiça determina 
arrolamento de 
bens da Associação 
Paulista de Imprensa 
em ação do MP/SP

Os bens são com-
postos por mobiliário 
raro que seria destina-
do à criação do Museu 
Paulista de Imprensa, 
obras de arte, escultu-
ras, acervo iconográfico, 
biblioteca com mais de 
mil obras e documen-
tos, inclusive exempla-
res jornalísticos raros e 
obra originais de autores 
como Monteiro Loba-
to, Oswald de Andrade, 
Cásper Líbero, Menotti 
Del Picchia, dentre ou-
tros participantes da Se-
mana de Arte Moderna 
de 1922.

O pedido é do pro-
motor de Justiça Marcos 
Lázaro Stefanini. Um in-
quérito civil que tramita 
na Promotoria de Justi-
ça do Meio Ambiente da 
capital apura eventual 
ocorrência de dano ao 
patrimônio histórico, 
artístico e cultural em 
razão da dilapidação do 
acervo da API, realiza-
da, em tese, pelo atual 
presidente da entidade, 
Sérgio de Azevedo Redó.

Pelo que foi apurado 
pela Promotoria, Redó 
afirmou que todo o pa-
trimônio retirado pela 
API fora doado à Câmara 
Municipal de São Paulo. 
No entanto, a Casa Legis-
lativa informou que não 
existe qualquer registro 
da doação mencionada, 
tampouco houve qual-
quer recebimento do 
acervo em questão.

O parquet expediu 
um ofício ao presi-
dente da API para que 
apresentasse a relação 
do acervo da hemero-
teca, do acervo icono-
gráfico e do acervo da 
biblioteca, bem como 
a relação de quais os 
documentos e as obras 
mais raras/notáveis que 
compõem o patrimônio 
da ABI, mas o MP/SP 
alega que o presidente 
da entidade se recusou 
a receber o ofício.

MIGALHAS

&&
Justiça determina que Danilo 
Gentili retire do ar vídeos contra 
a deputada Maria do Rosário

Devem ser retirados 
das redes sociais os víde-
os postados pelo apre-
sentador Danilo Gentili 
contra a deputada Fe-
deral Maria do Rosá-
rio. Assim determinou 
o desembargador Túlio 
Martins, da 10ª câmara 
Cível do TJ/RS, ao deferir 
pedido da parlamentar. 
A decisão foi proferida 
na última sexta, 2.

 A deputada ingres-
sou com pedido de reti-
rada de vídeos postados 
por Danilo Gentili Júnior 
no Facebook, Youtube e 
Twitter, além de indeni-
zação por danos morais. 
Segundo a ação, o réu, ao 
receber uma notificação 
remetida pela Câmara 
dos Deputados, gravou 
um vídeo onde aparece 
rasgando o documento, 
colocando dentro das 
calças e depois nova-
mente no envelope, com 
indicações ofensivas 
e obscenas e, também, 
com incitação ao ódio e 
violência contra a autora.

Na ocasião, o agrava-
do havia recebido uma 
notificação extrajudi-
cial a fim de que ces-
sasse a postagem de 
notícias falas a respeito 
da filha da parlamentar, 
menor de idade.

No 1º grau, o pedido 
liminar foi negado e a 
deputada recorreu ao TJ.

AGRESSÃO
O desembargador 

Túlio Martins, relator do 
processo, afirmou que o 
vídeo veiculado nas re-
des sociais é de natureza 
misógina, representando 
agressão despropositada 
a uma parlamentar e às 
instituições, materiali-
zando-se virtualmente 
em crime que, se for o 
caso, deverá ser apurado 
em instância própria.

Para o magistrado, 
restou evidente que 
a Deputada Maria do 
Rosário foi agredida 
e humilhada.

“Constata-se que, a 
princípio, o conteúdo 
apresentado naquilo que 
seria um vídeo humo-
rístico em verdade não 
é notícia, nem informa-
ção, nem opinião, nem 
crítica, nem humor, mas 
apenas agressão absolu-
tamente grosseira mar-
cada por prepotência e 
comportamento chulo e 
inconsequente.”

Na decisão, o magis-
trado determina a retira-
da, no prazo de 24h, das 
publicações veiculadas 
no Facebook, Youtube 
e Twitter, sob pena de 
multa diária no valor de 
R$ 500,00, sem limitação 
máxima de dias.

Processo: 0159430-
85.2017.8.21.7000

INFORMAÇÕES: TJ/RS.

Para o magistrado, vídeo traz “agressão 
absolutamente grosseira marcada por 
prepotência e comportamento chulo 
e inconsequente”
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VIOLÊNCIA

Sete em cada dez 
homicídios no Brasil 
foram com armas de fogo

VINÍCIUS LISBOA/ABR - As 
armas de fogo são “um 
personagem central” 
nos números sobre ho-
micídios no Brasil, ava-
liou ontem (5) o pesqui-
sador Daniel Cerqueira, 
durante o lançamento 
do Atlas da Violência 
2017. No estudo, o Insti-
tuto de Pesquisa Econô-
mica e Aplicada (Ipea) 
e o Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública anali-
sam dados de 2015 e in-
formam que 71,9% dos 
59 mil homicídios regis-
trados no país naquele 
ano foram cometidos 
com armas de fogo.

“O personagem 
central desse enredo é 
a arma de fogo”, disse 
Daniel Cerqueira, acres-
centando que elas estão 
relacionadas a acidentes 
domésticos, suicídios e 
crimes decorrentes de 
conflitos interpessoais. 
“Existe uma ideia de que 
o cidadão angustiado 
com a violência vai se 
armar e ficar mais segu-
ro, mas é ledo engano. 
A arma de fogo dentro 
de casa contribui para 
aumentar as probabili-
dades de alguém sofrer 
homicídio dentro da-
quela residência.”

O pesquisador afir-
ma que a difusão do 
porte legal de armas 
também contribui para 
que mais armas che-
guem ao mercado ile-

gal, seja via roubos ou 
vendas ilegais. Com o 
aumento dessa ofer-
ta no mercado ilegal, o 
preço dessas armas cai 
e mais “criminosos de-
sorganizados”, como as-
saltantes, têm acesso a 
elas. “Cerca de 40% das 
armas apreendidas em 
crimes são de procedên-
cia nacional e foram re-
gistradas”, diz ele.

Se nacionalmente 
71,9% dos homicídios se 
dão com armas de fogo, 
os estados em que a vio-
lência mais têm cresci-
do nos últimos dez anos 
têm taxas bem maiores. 
Em Alagoas, 84,4% dos 
homicídios foram fei-
tos com armas de fogo; 
no Ceará, foram 81,5%; 
na Paraíba, 83,1%; e em 
Sergipe, 85,1%.

Em números abso-
lutos, as armas de fogo 
foram usadas em 41.817 
casos de homicídio no 
país em 2015. O número 
de casos é 25,1% maior 
que em 2005.

Diretora do Fórum 
Brasileiro de Segurança 
Pública, Samira Bueno, 
comparou o número de 
mortes no Brasil em 2015 
com outras tragédias. Se-
gundo ela, houve mais de 
1 milhão de assassinatos 
no país entre 1995 e 2015, 
intervalo de tempo equi-
valente ao que a Guerra 
do Vietnã deixou 1,1 mi-
lhão de civis mortos.

“É como se um Boing 
737 caísse com 161 pas-
sageiros todo dia. Agora 
imagine que nesse Boing 
a maior parte dos pas-
sageiros seja de adoles-
centes e jovens de até 29 
anos”, destacou ela. “Isso 
tem um custo econômi-
co para o Estado. As per-
das anuais em decorrên-
cia da mortalidade desse 
jovem representam 1,5% 
do Produto Interno Bru-
to. E isso é o que a gente 
gasta com politicas pú-
blicas de segurança.”

DE CADA 100 
MORTOS, 71
SÃO NEGROS

Os pesquisadores 
apontam ainda que 
a população negra é 
a principal vítima dos 
homicídios. A cada 100 
assassinatos no país em 
2015, 71 tiveram negros 
como vítimas.

Tanto homens quan-
to mulheres negras so-
frem mais com a inci-
dência da violência letal 
e, segundo a pesquisa, 
um negro tem 23,5% 
mais chances de morrer 
que um branco que vive 
no mesmo bairro, com a 
mesma escolaridade e o 
mesmo estado civil.

“A violência tem cor 
também. Os negros são 
a população que está 
mais vulnerável à vio-
lência letal”, lamentou 
Samira Bueno.

O pesquisador afirma que a difusão do porte legal de armas também 
contribui para que mais armas cheguem ao mercado ilegal

Em Alagoas, 84,4% dos homicídios foram feitos com armas de fogo; 
no Ceará, foram 81,5%; na Paraíba, 83,1%; e em Sergipe, 85,1% 
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No Dia Mundial do Meio 
Ambiente, Temer amplia e 
cria unidades de conservação
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Violência no Brasil em 
2015 matou mais que 
ataques terroristas no 
mundo em 2017

Sem acionar o Judiciário, Defensoria 
garante vaga em escola para autista

VINÍCIUS LISBOA/ABR - Todos 
os atentados terroristas do 
mundo nos cinco primeiros 
meses de 2017 não supe-
ram o número de homicí-
dios registrado no Brasil em 
três semanas de 2015. Em 
498 ataques, 3.314 pessoas 
morreram no mundo, de 
acordo com  levantamento 
da Esri Story Maps e da Pea-
ceTech Lab. Segundo o Sis-
tema de Informação sobre 
Mortalidade do Ministério 
da Saúde, cerca de 3,4 mil 
pessoas foram assassinadas 
no Brasil a cada três sema-
nas em 2015.

A comparação foi feita 
pelo Instituto de Pesqui-
sa Econômica Aplicada 
(Ipea) e pelo Fórum Brasi-
leiro de Segurança Pública, 
que divulgaram  o Atlas da 
Violência 2017. O estudo 
registra 59.080 assassina-
tos no país em 2015, e os 
pesquisadores consideram 
que o resultado consolida 
uma mudança de patamar, 
em que as mortes violentas 
permanecem perto dos 60 
mil homicídios registrados 
em 2014.

Os registros permitem 
calcular uma taxa de 28,9 

assassinatos para cada 
100 mil brasileiros. Ape-
sar de ser 3,1% menor que 
a de 2014, a proporção é 
10,6% maior que a regis-
trada em 2005.

A variação da taxa de 
homicídios se deu de for-
ma desigual no país entre 
2005 e 2015. Em seis es-
tados do Norte e Nordes-
te, a taxa cresceu mais de 
100%, enquanto em todo 
o Sudeste o indicador caiu. 
No Rio Grande do Norte, a 
taxa de homicídios cresceu 
232%. Em São Paulo, hou-
ve uma queda de 44,3%.

Além dos estados do 
Sudeste, houve quedas 
da taxa de homicídios em 
Rondônia, Pernambuco, 
Mato Grosso do Sul e Pa-
raná. Pernambuco é desta-
cado pela pesquisa como 
uma “ilha de diminuição 

de homicídios” em meio a 
uma região em que a taxa 
cresceu com grande in-
tensidade. Apesar disso, a 
queda de 36% obtida entre 
2007 e 2013 foi em parte 
perdida com um aumen-
to de 13,7% registrado de 
2014 para 2015.

Em números absolutos, 
a Bahia registrou em 2015 o 
maior número de assassi-
natos, com 6.012. O núme-
ro é mais que o dobro do de 
2005, que era de 2.881.

Com uma trajetória de 
queda, São Paulo começou 
em 2005 com 8.870 assassi-
natos e caiu para 5.427 em 
2015. Apesar de ter o segun-
do maior número absoluto, 
o estado fechou o ano com 
a menor taxa de homicídios 
do país, de 12,2 casos por 
100 mil habitantes.

A pesquisa também fez 

análises no nível munici-
pal e apontou que, entre 
as cidades brasileiras com 
mais de 100 mil habitantes, 
Altamira, no Pará, teve a 
maior taxa de homicídios 
do país em 2015, com 105,2 
casos para 100 mil pessoas.

Impactada pela cons-
trução da Usina de Belo 
Monte, a cidade, segundo a 
pesquisa, é um exemplo de 
como o crescimento rápi-
do e desordenado pode ter 
implicações sobre o nível 
de criminalidade.

Na outra ponta da tabe-
la, a cidade de Jaraguá do 
Sul, em Santa Catarina, é o 
município com mais de 100 
mil habitantes que registra 
a menor violência letal. Fo-
ram cinco assassinatos em 
2015 e uma taxa de homicí-
dios de 3,1 casos para cada 
100 mil habitantes.

Cerca de 3,4 mil pessoas 
foram assassinadas 
no Brasil a cada três 
semanas em 2015. 
Em 498 ataques, 3.314 
morreram no mundo

No Dia Mundial do Meio 
Ambiente, o presidente Mi-
chel Temer assinou decretos 
que ampliam três unidades 
de conservação:  o Parque 
Nacional da Chapada dos 
Veadeiros, em Goiás; a Es-
tação Ecológica do Taim, no 
Rio Grande do Sul; e a Reser-
va Biológica União, no Rio de 
Janeiro. Outro decreto cria o 
Parque Nacional dos Cam-
pos Ferruginosos, no Pará.

Durante evento na ma-
nhã de ontem, segunda-fei-
ra (5) no Palácio do Planalto, 
o presidente também as-
sinou decreto que torna o 
Acordo de Paris sobre Mu-
dança do Clima parte da le-
gislação brasileira e lançou 
o Programa Plantadores de 
Rios, para proteger e recu-
perar nascentes e Áreas de 
Preservação Permanente 
(APP) de cursos d’água.

CHAPADA DOS 
VEADEIROS

Criado em 1961 com 
625 mil hectares, o Parque 
Nacional da Chapada dos 
Veadeiros sofreu sucessivas 
reduções de tamanho, até 
chegar aos 65 mil hectares 
atuais, cerca de 10% da área 
original. Em 2001, a amplia-
ção para 240 mil hectares 
chegou a ser decretada pelo 
ex-presidente Fernando 
Henrique Cardoso, mas foi 
derrubada pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF) por 
falhas no processo e pela 
não realização de audiências 
públicas, previstas na Lei do 
Sistema Nacional de Unida-
des de Conservação da Na-
tureza (SNUC), que entrou 
em vigor em 2000.

De acordo com a orga-
nização não governamental 
ambientalista WWF, na área 
de expansão do parque da 
Chapada dos Veadeiros fo-
ram identificados pelo me-
nos nove tipos de biomas 
vegetais: matas de galeria, 
mata seca, cerradão, cerrado, 
vereda, campo sujo, campo 
limpo e campo rupestre. A 
ampliação do parque vai 
proteger também cerca de 
600 nascentes, além de 17 
espécies de plantas amea-
çadas de extinção e 34 es-
pécies de animais também 
com risco de se extinguirem. 
Em dezembro do ano passa-
do, às vésperas de comple-
tar 56 anos, a Agência Brasil 
publicou o especial Novos 
Horizontes para a Chapada 
dos Veadeiros. Confira aqui.

ESTAÇÃO ECOLÓGICA 
DO TAIM

A Estação Ecológica do 
Taim será ampliada em 22 
mil hectares, passando dos 
atuais 10,7 mil para 32,7 
mil hectares. Localizada no 
Rio Grande do Sul, entre os 
municípios de Rio Grande 
e Santa Vitória do Palmar, 
na fronteira com o Uruguai, 

essa estação abrange par-
te das riquezas biológicas 
da planície costeira gaúcha, 
com campos sulinos natu-
rais, grandes extensões de 
banhados, matas de restin-
ga, lagoas, canais e campos 
de dunas costeiras.

Segundo o Ministério 
do Meio Ambiente (MMA), 
Taim abriga espécies raras, 
endêmicas e ameaçadas 
de extinção, tanto da flora 
quanto da fauna. 

RESERVA 
BIOLÓGICA UNIÃO 

A Reserva Biológica 
União está localizada entre 
os municípios de Rio das 
Ostras, Casemiro de Abreu 
e Macaé, no Rio de Janeiro. 
Sua área será ampliada em 
6 mil hectares, passando 
dos atuais 2,5 mil hectares 
para 8,6 mil.

A ideia é, com essa am-
pliação, proteger e recupe-
rar remanescentes da Mata 
Atlântica e, com isso, evitar 
a extinção de espécies como 
o mico-leão-dourado. A re-
gião registra 36 espécies de 
mamíferos, 36 de anfíbios e 
17 de aves. 

CAMPOS 
FERRUGINOSOS 

O Parque Nacional dos 
Campos Ferruginosos foi 
criado com área de 79.029 
hectares, localizado nos 
municípios de Parauapebas 
(17,1%) e Canaã dos Carajás 
(82,9%). A região de Carajás 
tem uma das maiores reser-
vas minerais do planeta e é 
coberta por florestas e sava-
nas que, segundo o MMA, 
representam um “tipo raro 
de ecossistema, associado 
aos afloramentos rochosos 
ricos em ferro”. A implanta-
ção e a proteção desse par-
que terá apoio da minerado-
ra Vale do Rio Doce, que atua 
fortemente na região.

PLANTADORES DE RIOS
Entre as inovações do 

programa Plantadores de 
Rios está um aplicativo in-
terativo que permite a co-
nexão de proprietários de 
imóveis rurais inscritos no 
Sistema de Cadastro Am-
biental Rural (Sicar) com 
pessoas e instituições que 
queiram investir na prote-
ção e recuperação de flo-
restas. O Sicar já mapeou 15 
milhões de hectares de áre-
as de preservação perma-
nente, dos quais 6 milhões 
precisam ser recuperados. 
O sistema já cadastrou 1,5 
milhão de nascentes.

Para o ministro do Meio 
Ambiente, o programa vai 
ajudar a combater a crise hí-
drica em algumas regiões do 
país: “o programa Plantando 
Rios protegerá e recuperará 
nascentes e áreas de preser-
vação permanentes de cursos 
de água. PEDRO PEDUZZI/ABR

A Defensoria Públi-
ca do Estado de Goiás 
(DPE-GO) conseguiu 
uma vaga de forma ex-
trajudicial em escola 
pública municipal para 
uma criança de 8 anos de 
idade, que é portadora 
de espectro autista. Há 
cerca de um ano, a mãe 
do menor vinha tentando 
uma vaga numa escola 
pública que fosse próxi-
ma à sua casa, por causa 
da situação de seu filho.

Ela havia procurado 
a Secretaria Municipal 
de Educação e Esporte 
(SME) de Goiânia e tam-

bém o Conselho Tutelar 
da região onde mora e 
não conseguiu nada. Ao 
ser acionada pela mãe, a 
DPE-GO, por meio do Nú-
cleo de Saúde, procurou a 
SME, via ofício, que além 
de atender com a vaga se 
prontificou a realizar uma 
avaliação psicopedagoga 
para, se necessário, dis-
ponibilizar um cuidador 
para a criança.

A defensora pública 
Michelle Bitta, do Núcleo 
de Saúde da Defensoria, 
explica que o importante 
deste caso, além da vaga, 
é o atendimento específi-

co com cuidador que deve 
ser oferecido pela SME. “É 
importante que consegui-
mos a assistência integral 
e de forma rápida para o 
infante que já estava há 
um ano longe da escola, 
sem que houvesse neces-
sidade de ajuizamento de 
ação. A criança já está ma-
triculada e com a nossa 
atuação”, enfatizou.

A mãe do garoto come-
morou o resultado da ação 
da Defensoria que con-
seguiu a matrícula para 
seu filho em menos de um 
mês. “Nossa, ficou muito 
bom. Foi muito bom mes-

mo. Eu não esperava que 
fosse tão rápido assim. 
Cheguei a ir pessoalmen-
te na Secretaria da Edu-
cação e me atenderam de 
forma insatisfatória. Dai 
fui ao Conselho Tutelar 
em janeiro deste ano, fa-
laram pra eu aguardar, e 
nunca tive uma resposta. 
E na Defensoria foi rápi-
do”, informou agradecida. 
Ela afirma ainda que agora 
espera que a escola possa 
realmente disponibilizar 
um profissional cuidador 
para seu filho, o que ainda 
não aconteceu. 

ROTA JURÍDICA

Fernando Frazão/ABr
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MEIO AMBIENTE

Parte das ações brasileiras 
na área ambiental anda na 
contramão da sustentabilidade

VINICIUS BRAGA E GEOVANA 
NASCIMENTO - Comemora-
do nesta segunda-feira, 
5, o Dia Mundial do Meio 
Ambiente não tem muito 
a celebrar no Brasil. Ape-
sar de ser um rico esto-
que de biodiversidade da 
humanidade, algumas 
ações brasileiras têm 
andado na contramão 
da sustentabilidade. É o 
que afirma o advogado 
agroambiental Marce-
lo Feitosa. Segundo ele, 
para o País avançar neste 
sentido, é preciso que a 
pauta seja considerada 
prioridade pela agenda 
política do Brasil.

Feitosa cita uma série 
de exemplos que desa-
fia os avanços brasileiros 
na área ambiental. Entre 
eles, está o Código Flores-
tal (Lei 12.727/2012), que 
completou cinco anos no 
dia 25 de maio e ainda en-
gatinha devido à ausência 
de governança ambiental 
efetiva por parte do Es-
tado, conforme aponta. 
Ele acrescenta que há 
quatro ações diretas pe-
rante a Suprema Corte 
brasileira buscando sua 
inconstitucionalidade.

“Lastimavelmente, 
tais ações ainda não fo-
ram julgadas pelo STF e 
inúmeras decisões judi-
ciais conflitantes, negan-
do a vigência da lei, estão 
sendo diariamente pro-
latadas no Brasil, o que 
coloca a lei em descrédito 

e cria inúmeras situações 
de injustiças”, afirma.

AMAZÔNIA
Para o advogado, 

outra questão ecológica 
que preocupa é a con-
servação da Amazônia. 
Neste mês de maio, o 
Senado aprovou as me-
didas provisórias 756 
e 758, que propõem a 
redução dos 597 mil 
hectares de áreas pro-
tegidas da região. Mar-
celo Feitosa aponta 
inconstitucionalida-
de nestas medidas, já 
que violam o princípio 
constitucional da pro-
teção intergeracional 
do meio ambiente. Ele 
avalia ainda que esta 
aprovação abre cami-
nho para a legalização 
de grileiros e posseiros.

“As medidas colocam 
em risco uma região 
extremamente rica em 
recursos naturais e bio-
diversidade em favor de 
uma manobra política 
para a suposta regulari-

zação fundiária de algo 
que já deveria ter sido 
feito, mediante desapro-
priação das áreas e paga-
mento das indenizações 
para a implementação 
das unidades de conser-
vação”, defende.

A área de conserva-
ção mais afetada, se-
gundo o advogado, é 
a Floresta Nacional do 
Jamanxim, na região de 
Novo Progresso (PA), 
que pode perder 486 mil 
hectares (37% do total). 
A mudança prevê ain-
da que essa área seja 
transformada em Área 
de Proteção Ambiental 
(APA), o que permite pe-
cuária e mineração.

CIDADES
Vale destacar tam-

bém, de acordo com 
Marcelo Feitosa, os gra-
ves problemas ambien-
tais enfrentados pelas 
cidades brasileiras. Ele 
explica que a questão 
se agrava, sobretudo, 
nas cidades maiores, 

nas quais, por falta de 
investimentos adequa-
dos na questão ecoló-
gica, coloca-se em risco 
a qualidade de vida da 
população e em estado 
de alerta máximo a qua-
lidade dos recursos hí-
dricos. “A falta de inves-
timento em transportes 
públicos também cola-
bora muito para a de-
gradação da mobilidade 
urbana”, adiciona.

Feitosa salienta que 
as chamadas cidades 
sustentáveis ainda não 
são uma realidade no 
Brasil. “Portanto, nes-
te dia internacional do 
meio ambiente, infeliz-
mente, não há muito o 
que ser comemorado. 
Mas vale o alerta: se o 
País efetivamente qui-
ser prosperar e ir adian-
te, essa pauta deve en-
trar como prioritária 
para a agenda política 
do Brasil. O desenvolvi-
mento sustentável não 
pode se realizar às aves-
sas”, finaliza. 

Para o País avançar 
neste sentido, é 
preciso que a pauta 
seja considerada 
prioridade pela agenda 
política do Brasil

Plantão policial

Fotos: CBMGO

Fotos: divulgação

Corpo de Bombeiros está mobilizado 
para arrecadar alimentos destinados 
às vítimas de chuvas no NE 

Até o dia 13 de junho

O Corpo de Bombeiros 
Militar do Estado de Goiás 
(CBMGO) está mobiliza-
do para receber doações 
que podem ser feitas em 
qualquer um dos quartéis 
da corporação em todo o 
estado.  Trata-se da cam-
panha “Goiás Solidário”, 
do Governo do Estado, 
que visa arrecadar cestas 
básicas e alimentos não-
-perecíveis a serem en-
viados aos municípios de 
Alagoas e de Pernambuco 
que estão em situação de 
emergência em razão das 
fortes chuvas dos últimos 
dias. Milhares de famílias 
estão desabrigadas e es-
peram por ajuda.

As doações serão ar-
recadadas até o dia 13 de 
junho. Além das unidades 
do Corpo de Bombeiros, 
abertas 24 horas, o go-
verno instalou um posto 
de arrecadação na Praça 
Cívica e que funciona dia-
riamente nos dias úteis, 
de 8h às 18h.

Na doação de alimen-
tos não perecíveis (arroz, 
feijão, açúcar, óleo, leite 
em pó, farinha de man-
dioca e macarrão), o 
Corpo de Bombeiros re-

comenda certos cuida-
dos, como a observância 
da data de validade e das 
perfeitas condições das 
embalagens que devem 
estar intactas.

O objetivo da cam-
panha é sobretudo o de 
despertar a solidarieda-
de da população goiana 
para com as milhares de 
vítimas das chuvas nos 
estados de Alagoas e 
Pernambuco. Para tan-
to, conta com o apoio da 
comunidade goiana e da 
imprensa para a divulga-
ção da campanha.

O grande volume de 
chuva que atingiu Per-
nambuco, nos últimos 
dias, causou enchentes 
e transtornos em mais 
de 20 municípios e afe-
tou também o sistema de 
abastecimento de água 
do estado. Na capital ala-
goana, Maceió, a forte 
chuva provocou mortes 
por soterramento e dei-
xou centenas de pessoas 
desalojadas. Há milhares 
de desabrigados e desa-
lojados que contam agora 
com a solidariedade do 
povo brasileiro.

SSPAP

Advogado Marcelo Feitosa, especialista em Direito agroambiental.
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Procurador Anderson Máximo

A manifestação foi feita 
pela coordenadora 
do Grupo de Apoio no 
Combate aos Crimes 
Cibernéticos da Câmara 
Criminal do MPF

Suspensão temporária do 
WhatsApp não viola direitos 
à comunicação e à liberdade 
de expressão, entende MPF

ROTA JURÍDICA - “A suspen-
são temporária de um 
aplicativo, que de forma 
contumaz descumpre a 
legislação brasileira, não 
viola nem de longe os di-
reitos à comunicação e à 
liberdade de expressão ga-
rantidos por outros meios, 
inclusive com a utilização 
de aplicativos idênticos 
também gratuitos”. A ma-
nifestação foi feita pela 
coordenadora do Grupo 
de Apoio no Combate aos 
Crimes Cibernéticos da 
Câmara Criminal do Mi-
nistério Público Federal, 
procuradora da República 
Neide Oliveira, durante 
a audiência pública pro-
movida pelo Supremo Tri-
bunal Federal (STF) para 
debater o bloqueio do 
aplicativo WhatsApp por 
meio de decisões judiciais, 
na última sexta-feira (2).

Neide Oliveira defen-
deu que o STF estabele-
ça entendimento sobre o 
enquadramento do regi-
me jurídico da atividade 
desenvolvida por meio do 
WhatsApp e de outros apli-
cativos de troca instantâ-
nea de mensagens. Para 
ela, é preciso fixar se a ati-
vidade desenvolvida pelo 
WhatsApp e similares cor-
responde ou não à presta-
ção de serviço essencial. 
“A essencialidade ou não 
da atividade desenvolvida 
pelo aplicativo constitui 
premissa delineadora das 
normas a que a WhatsA-
pp  estará sujeita, pois so-
mente os serviços tidos por 
essenciais encontram-se 
abrangidos pelo manto do 
princípio da continuidade, 
ou seja, não podem ser in-
terrompidos”, assinalou.

Ela alertou que a What-
sApp, ao associar indevi-
damente o uso do apli-
cativo com a navegação 
na internet, faz crer que o 
Marco Civil proíbe a sus-
pensão do aplicativo na 
medida em que o acesso 
à internet é essencial para 
o exercício da cidadania 
na forma do seu Artigo 7. 
Para ela, o WhatsApp ficou 
inoperante recentemente 
por mais de duas vezes por 
falhas técnicas da empre-

sa, “sem que tenha ocor-
rido nenhuma catástrofe 
ou privação do direito de 
comunicação ou de liber-
dade de expressão nesse 
período”. Para ela, isso 
demonstra que o serviço 
não é infalível nem pode se 
pretender essencial.

Em sua explanação, a 
procuradora também sus-
tentou que diversos dis-
positivos do ordenamen-
to jurídico, em especial o 
Marco Civil da Internet, 
assegura a privacidade dos 
dados, mas permite que 
eles sejam acessados por 
autoridades, mediante or-
dem judicial.

A coordenadora do 
Grupo da Câmara Crimi-
nal do MPF destacou que 
o Marco Civil da Internet 
forma um sistema coeso 
que assegura a proteção e 
também os meios de san-
ção adequados em caso de 
descumprimento de seus 
preceitos. No entanto, para 
ela, “o Marco Civil da Inter-
net foi omisso quanto ao 
uso ilícito de aplicativos, 
concentrando-se na pro-
teção de dados pessoais e 
as comunicações, o que é 
bem diferente de proibir 
bloqueios de aplicativo”.

Facebook/WhatsApp 
– Neide Oliveira também 
explicou que o Facebook 
admite a aquisição da 
WhatsApp, mas sustenta 
não possuir nenhuma in-
gerência sobre o aplicati-
vo ou sobre os dados de 
seus usuários. Segundo 
ela, esse argumento não 
se sustenta, pois se trata de 
notório grupo econômico. 
De acordo com a procura-
dora, a empresa informa 
em próprio sítio eletrônico 
que é proprietário de vá-
rias empresas, entre elas 
o WhatsApp, e que pode 

compartilhar informações 
dos usuários dentro da fa-
mília de empresas.

“Aceitando-se como 
verdadeira a afirmação 
de que as empresas cum-
prem a lei brasileira e con-
siderando o previsto no 
Artigo 15, parágrafo 3º, do 
Marco Civil da Internet, 
que determina serem si-
gilosos registros de acesso 
a aplicativos, a única con-
clusão plausível é de que 
apesar das negativas, as 
empresas que pertencem 
a um único grupo e agem 
como uma só, pois, do 
contrário, como entida-
des autônomas e inde-
pendentes não poderiam 
trocar entre si dados si-
gilosos que somente po-
dem ser acessados me-
diante ordem judicial”, 
rebateu a procuradora.

A coordenadora do 
Grupo de Apoio no Com-
bate aos Crimes Cibernéti-
cos da Câmara Criminal do 
MPF ainda destacou que a 
alegação do Facebook de 
que o WhatsApp não tem 
qualquer representação no 
país não afasta sua legiti-
midade para responder e 
cumprir decisões judiciais 
no Brasil, inclusive as con-
sequências do resultado 
do julgamento das presen-
tes ações concentradas.

Ainda representaram 
o MPF no debate o se-
cretário de Cooperação 
Internacional da PGR, 
Vladimir Aras, e a pro-
curadora da República 
Fernanda Domingos, que 
também integra o Grupo 
de Apoio no Combate aos 
Crimes Cibernéticos.

Para Vladimir Aras, 
aparentemente, o que se 
tenta apresentar como 
um dos valores mais im-
portantes do serviço do 

WhatsApp é a proteção 
dos dados pessoais de 
pessoas, “mas infelizmen-
te esses serviços também 
são utilizados por terro-
ristas do mundo inteiro, 
criminosos que traficam 
drogas e pessoas, que co-
metem crimes comuns, 
que estão em unidades 
prisionais dentro do Bra-
sil e ainda assim usando 
esses serviços, infeliz-
mente por deficiências 
também do Estado”. Se-
gundo ele, “é preciso 
que percebamos que há 
usos lícitos e ilícitos”.

Criptografia – Em sua 
intervenção, a procurado-
ra da República Fernanda 
Domingos, que também 
integra o Grupo de Apoio 
no Combate aos Crimes Ci-
bernéticos da Câmara Cri-
minal do MPF, falou sobre 
criptografia e fornecimento 
de conteúdo de metada-
dos. Segundo ela, por se-
rem questões subjacentes 
aos descumprimentos das 
ordem judiciais que enseja-
ram os bloqueios do aplica-
tivo WhatsApp, são relevan-
tes para as investigações de 
“crimes seríssimos, como 
tráfico de drogas, de armas, 
de pessoas, troca de porno-
grafia infantil, preparação 
de sequestro, de homicídios 
e atentados terroristas”.

Audiência – O debate 
foi convocado de forma 
conjunta pelos relatores 
da Ação Direta de Incons-
titucionalidade (ADI) 5527, 
ministra Rosa Weber, e da 
Arguição de Descumpri-
mento de Preceito Funda-
mental (ADPF) 403, minis-
tro Edson Fachin. Após a 
audiência pública, o PGR 
requereu em manifestação 
ao STF vista dos autos para 
que possa se manifestar 
sobre a questão.

MANIFESTAÇÃO OAB-GO
TED julga 279 
representações, a maior 
parte resulta em pena de 
censura a advogados goianos

O Tribunal de Ética e Dis-
ciplina (TED) da seccional 
goiana da Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB-GO) 
julgou nos últimos três me-
ses (fevereiro, março abril) 
279 representações ético-
-disciplinares contra profis-
sionais. A média de aprecia-
ção e julgamento é de 3,1 
processos por dia (consi-
derando cada mês com 30 
dias). Os dados fazem parte 
de levantamento realizado 
pelo órgão julgador.

A maioria dos processos 
culminou na pena de cen-
sura. O tribunal é composto 
de sete turmas (cada uma 
com sete juízes), que se re-
únem duas vezes por mês 
para análise e julgamento 
de processos éticos e dis-
ciplinares movidos contra 
profissionais da advocacia. 
O Tribunal Pleno, por sua 
vez, tem encontros mensais.

“Temos um novo regi-
mento interno aprovado 
e estamos fortalecendo a 
atuação administrativa do 
cartório para que os pro-
cessos tenham andamento 
célere e eficiente. Também 
agendamos reunião com 
Tribunal de Justiça para ga-
rantir eficácia às decisões 
de suspensão aplicada pelo 
Tribunal”, avalia o presiden-
te do TED, Anderson Máxi-
mo de Holanda.

CASOS
O segundo secretário do 

tribunal, Pedro Rafael Mou-
ra,  o TED tem punido todos 
os que não seguem à risca 
o Código Ética profissional 
(sem exceções). “A OAB-GO 
dá o exemplo ao punir seus 
inscritos que não agirem 
com decoro, diferentemen-
te do que ocorre hoje no 
País”, afirma.

Entre os casos de noto-
riedade julgados nos últi-
mos três meses, a 5ª turma 

condenou um advogado 
à sanção de suspensão 
do exercício profissional 
pelo prazo de 60 dias por 
não ter prestado contas ao 
cliente de valores recebi-
dos em seu nome.

A 3ª turma condenou 
outro advogado à sanção 
de censura pelo fato de ter 
veiculado publicidade do 
exercício da advocacia em 
conjunto com o serviço de 
contabilidade. “O Código 
de Ética e Disciplina veda 
a divulgação de serviços de 
advocacia juntamente com 
a de outras atividades ou 
a indicação de vínculo en-
tre uns e outras. A lei não 
impede que o advogado 
exerça outras atividades 
que não a advocacia. A lei 
impede a confusão e divul-
gação em conjunto.

A 4ª turma condenou 
advogado à sanção de cen-
sura por ter juntado nova 
procuração nos autos em 
que seu constituinte já ti-
nha advogado previamen-
te constituído. “O código 
afirma que o advogado não 
deve aceitar procuração 
de quem já tenha patrono 
constituído, sem prévio 
conhecimento deste, sal-
vo por motivo plenamente 
justificável ou para adoção 
de medidas judiciais urgen-
tes e inadiáveis.”

A 2ª turma condenou 
advogado a sanção de cen-
sura, pelo fato de deixar 
transcorrer “in albis” o pra-
zo para contestar e recor-
rer. No julgamento o relator 
afirmou que o advogado 
não é obrigado a garantir o 
sucesso da causa, mas deve 
minimamente agir de for-
ma profissional, represen-
tando o cliente de forma 
satisfatória, procotolizando 
as peças essenciais no tem-
po oportuno. 

OAB-GO

Fotos: divulgação
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Advogados criminalistas 
assinam carta com orientações 
sobre delações premiadas e 
prerrogativas profissionais

ENCONTRO ROTAM

O seu avanço operacional 
e administrativo nos 
últimos 36 anos

A mais tradicional tropa 
de elite de combate urbano 
do centro-oeste brasileiro, 
vem alcançando índices sa-
tisfatórios nos anos de 2016 e 
2017, e como consequência 
se solidificando como a prin-
cipal tropa de pronto-empre-
go de 2a malha protetora de 
segurança pública da Polícia 
Militar do Estado de Goiás.

Operando desde 1981 
e alicerçada na doutrina de 
ROTA da PMESP a partir de 
1996, a ROTAM desenvolve 
as suas missões especiais na 
região metropolitana e por 
ordem do alto comando se 
articula em todo território 
goiano. Como Unidade de 
elite, atualmente subordina-
da ao CPC, a tropa RAIADA 
reverencia alguns baluar-
tes que fizeram história na 
PMGO. Destaca-se: Coronel 
Antônio Marmo desbrava-
dor do conceito de ROTAM 
em 1981; CORONEL BUCAR 
comandante/doutrinador do 
BPMCHOQUE que em 1996 
implantou todas as doutrinas 
existentes nas tropas de elite 
da PMGO; Coronel Efigênio 
Patrono de ROTAM, que em 
2002 como Comandante Ge-
ral da PMGO alçou a ROTAM 
como Unidade Independen-
temente. Com uma doutrina 
forte e decisiva, a ideologia de 
combate ao crime é sistema-
tizada no Curso Operacio-
nal de ROTAM_COR, onde 
o policial militar voluntário 
é capacitado nas 620h/a e 3 
meses, a exercer as missões 
atinentes à um ROTAMZEI-
RO.O 16o COR, iniciado com 
154 alunos, encontra-se com 
97 alunos ainda em prepara-
ção, tendo o dia 30/06/2017 
como data de conclusão do 
curso. Ao RAIADO, é destina-
da a responsabilidade de ser 
o vetor executor do lema de 
ROTAM: TERNURA CIDADÃ 
&amp; DUREZA CÍVICA! O 
patrulhamento tático espe-
cial e as abordagens táticas 
são rotinas das equipes na 
barca de ROTAM. Nesse sen-
tido, a produtividade do ano 
2016 e 2017, orgulha qual-
quer esfera de comando na 
gestão de segurança públi-
ca. Nas mais de 31 mil abor-
dagens e nas 10 edições da 
operação MARTELO &amp; 
BIGORNA, foram 326 armas 
ilegais apreendidas; 450 ve-
ículos recuperados; 156 fo-
ragidos recapturados, 555 
prisões em flagrantes com 
982 presos retirados de cir-
culação, 70 excludentes em 
confrontos armados, mais 
de 5 toneladas de narcóticos 
apreendidos gerando preju-
ízos ao narcotráfico. Vários 
grupos (Bandos) criminosos 
de roubo a residência, tráfi-
co, carga, veículos e de Ins-
tituições financeiras foram 
perseguidos e neutralizados 
colocados à disposição do 
sistema de justiça criminal. 

ROTAM como polícia de re-
sultados, também é próxima 
à comunidade, foram inúme-
ras creches, eventos e escolas 
visitadas nos anos de 2016 
e 2017, a BASEROTAM tam-
bém foi aberta ao público jo-
vem e infantil para palestras e 
demonstrações. Percebeu-se 
que a população de bem se 
sente protegida junto ao po-
licial militar raiado, que mes-
mo bem armado e de cara 
sisuda sempre é invocado a 
tirar fotos e fazer amizades. 
Isso é confiança e credibili-
dade institucional. Sensível 
a essa vertente da Unidade 
ROTAM, o parlamento mu-
nicipal de Goiânia, através 
do vereador Antônio UCHOA 
fez a propositura n.166 de lei, 
que fora instituído o DIA DO 
RAIO ROTAM (06 de junho 
de cada ano), no calendário 
oficial municipal de Goiâ-
nia, através da Lei n. 9.910 
de 20/09/2016 promulgada 
pelo Prefeito Paulo Garcia. 
Inovações foram feitas nas 
instalações da BASEROTAM, 
tais como a área de convi-
vência GRÊMIO RAIADO, 
digno alojamento de cabos 
&amp; soldados, memorial 
histórico de ROTAM, Berço 
Doutrinário de ROTAM (sala 
de aula) com equipamentos 
para aplicações acadêmicas, 
reformulação e padroniza-
ção de armários, além, dos 
resgates de nossa história, 
dos nossos RAIADOS inati-
vos e de nossas barcas an-
tigas, brasões e tradições. A 
sistemática de instruções de 
doutrina e aplicações táticas 
em zona hostil, junto aos ve-
teranos, também vem sendo 
um diferencial nesse período. 
Manutenções em tiro, pistas 
táticas, aprimoramento nos 
diversos armamentos deli-
neou a esfera de ensino da 
P/3 ROTAM. 

Em 2016 foram concluí-
dos projetos e apresentados 
ao Alto Comando: renova-
ções de armamentos, 16o 

COR, viaturas mais evoluídas, 
medalha do RAIO ROTAM e 
projeções de implementos 
nas instruções diárias para 
tropa RAIADA no serviço di-
ário. A ROTAM como 2a ma-
lha protetora na segurança 
pública é uma Unidade de 
Elite escrava das Unidades de 
área, contará com a 4a Com-
panhia destacada na cidade 
de Luziânia para avançarmos 
no combate ao crime no En-
torno do DF. A ação raiada 
na proteção cidadã, é antes 
de tudo uma ação de apoio 
para as reduções dos índices 
criminais e suas manchas. 
ROTAM é o apoio seguro aos 
nossos heróis policiais mi-
litares nos 246 municípios 
goianos. ROTAM: o RAIO É 
IMORTAL! 

NEWTON NERY DE CASTILHO, 
É TENENTE-CORONEL 

COMANDANTE DE ROTAM

WANESSA RODRIGUES - Du-
rante encontro, VIII En-
contro Brasileiro dos Ad-
vogados Criminalistas 
(EBAC), realizado em João 
Pessoa (PR), a Associação 
Brasileira dos Advogados 
Criminalistas (Abracrim), 
recomendou a advogados 
criminais a abstenção de 
participar de atos relati-
vos à delação premiada. 
Isso porque, segundo cita 
na Carta de João Pessoa, 
“é manifesta sua absoluta 
inconstitucionalidade, por 
violação dos direitos fun-
damentais da cidadania”. 
A carta, que também traz 
orientações sobre prerro-
gativas, imparcialidade ju-
dicial, e o respeito às leis e 
Constituição Brasileira, foi 
assinada por cerca de 700 
advogados de todo o Bra-
sil, incluindo 25 profissio-
nais de Goiás.

O presidente da Abra-
crim em Goiás, o advogado 
Alex Neder, que também 
participou do evento, rela-
ta que foram dois dias de 
debates e palestras sobre 
os problemas e soluções 
para a advocacia criminal. 
Ele ressalta que a Carta de 
João Pessoa espelha o sen-
timento genuíno da advo-
cacia criminal brasileira. 
“O evento foi fantástico, 
conseguimos uma mobili-
zação nacional de grande 
envergadura na luta pelos 
direitos inerentes à nossa 
profissão”, disse.

O presidente da Abra-
crim em Goiás observa que 
os advogados querem res-
peito às leis e a Constitui-
ção Brasileira, para que os 
constituintes tenham suas 
garantias respeitadas den-
tro do verdadeiro devido 
processo legal. Além disso, 
lembra que as prerrogati-
vas dos profissionais não 
são apenas direitos. “São 
deveres e garantias indis-
poníveis para o operador 
do Direito que atua na li-
nha de frente da advoca-
cia criminal em defesa das 
pessoas que lhe outorgam 
poderes para tal, e nossa 
luta será constante”, com-
pleta Neder.

Sobre a participação 
de Goiás no evento, Alex 
Neder agradeceu o apoio 
da delegação goiana e 
disse que os profissionais  

fizeram valer a força da 
Abracrim GO no cenário 
nacional da advocacia cri-
minal. “Goiás é um Estado 
importante nesta luta, e 
nossa delegação demons-
trou isso com sua valiosa 
participação”, disse.

UNIÃO
Tendo em vista o cená-

rio atual no Brasil, a Car-
ta de João Pessoa termina 
com um pedido de união 
em defesa da liberdade 
e da democracia. “Nesse 
momento difícil da histó-
ria brasileira, em que se 
exacerbam sentimentos 
de ódio, discriminação, 
preconceito, repressão e 
injustiças, conclamamos 
todos os advogados crimi-
nalistas brasileiros a forta-
lecerem os laços de união 
em defesa da liberdade e 
da democracia”.

DELEGAÇÃO
Além de Alex Nader, a 

delegação goiana foi for-
mada pelos advogados 
Alessandra Teixeira Araú-
joNardoni; Alessadro Mo-
rais Ribeiro;  Carlos Ro-
berto de Freitas; Danilo 
Marques Borges; Douglas 
Dalto Messora; Eliton Ma-
rinho; Gilberto Batista Na-
ves; Gabriela Yazbec  Sebba 
Neder;  Helvécio  Costa e 
Oliveira; Taiane Roberta 
Rodrigues; Lindomberto 
Moraes da Silva; Marcelo 
Bareato; Marcelo Di Re-
zende Bernardes; Mônica 
Araújo de Moura; Rander 
Gomes de Deus; Renato 
Leandro Felipe; Ricardo 
Silva de Pina Naves; Mara 
Merly de Pina Naves; Ro-
drigo Lustosa Victor; Ro-
naldo David Guimarães; 
Rosângela Magalhães de 
Almeida; Tadeus Bastos 

Roriz e Silva; Thiago Mar-
çal Ferreira Borges; Dimas 
Lemes Carneiro Júnior; e 
Luciana Abreu do Vale.

CONFIRA A ÍNTEGRA 
DA CARTA:

Carta de João Pessoa
A ABRACRIM – Associa-

ção Brasileira dos Advoga-
dos Criminalistas, reunida 
no “VIII Encontro Brasilei-
ro”, na cidade de João Pes-
soa, Paraíba, resolve procla-
mar, solenemente:

1. É indispensável para 
consecução de um pro-
cesso penal democrático 
a estrita observância da 
imparcialidade judicial, 
bem como a necessidade 
de fundamentação das de-
cisões. As partes não são 
inimigas da jurisdição e de-
vem ser tratadas com todas 
as garantias que lhes são 
conferidas pela Constitui-
ção, sendo violadoras do 
processo penal democráti-
co todas as formas de con-
dução coercitiva, sem que 
a pessoa afetada tenha se 
recusado a atender ao cha-
mamento da autoridade.

2. É vedado ao juiz 
proceder à investigação 
probatória no âmbito da 
instrução criminal, bem 
como exercer jurisdição 
universal, com violação 
das regras de competência.

3. O juiz prevento com 
a prática de qualquer me-
dida cautelar ou de rece-
bimento de denúncia do 
Ministério Público, bem 
como por atos realizados 
na instrução criminal, em 
obediência ao princípio da 
imparcialidade, não pode 
julgar a causa.

4. A fim de assegurar 
o princípio da ampla de-
fesa, do contraditório e 
da igualdade processual, 

é indispensável que o re-
cebimento da denúncia 
seja precedido, necessaria-
mente, de defesa prelimi-
nar do acusado.

5. O pleno exercício da 
advocacia criminal é pres-
suposto fundamental ao 
Estado Democrático de Di-
reito. As prerrogativas do 
advogado são a garantia do 
cidadão para se defender 
do abuso do poder estatal.

6. Recomenda-se aos 
advogados criminais a 
abstenção de participar 
de atos relativos à delação 
premiada, uma vez ma-
nifesta sua absoluta in-
constitucionalidade, por 
violação dos direitos fun-
damentais da cidadania.

7. É incompatível com 
o direito brasileiro a adoção 
do instituto da cegueira de-
liberada. Atendendo à rela-
ção entre pessoa e realidade 
empírica, a culpabilidade 
não pode ser presumida e 
constitui elemento necessá-
rio à limitação do poder pu-
nitivo do Estado, mediante 
um processo de imputação 
subjetiva que garanta ao 
acusado a real possibilidade 
de sua contestação.

8. O processo penal não 
pode ser um instrumen-
to de guerra exercido pelo 
poder punitivo do Estado 
contra o povo.

Nesse momento difí-
cil da história brasileira, 
em que se exacerbam 
sentimentos de ódio, 
discriminação, precon-
ceito, repressão e injusti-
ças, conclamamos todos 
os advogados criminalis-
tas brasileiros a fortale-
cerem os laços de união 
em defesa da liberdade e 
da democracia.

João Pessoa, 02 de 
junho de 2017.

A carta foi assinada 
por cerca de 700 
advogados de todo o 
Brasil, incluindo 
25 profissionais 
de Goiás

Da esquerda para a direita: Rander Gomes de Deus, Rosângela Magalhães, vice-
presidente da Abracrim GO, Eliton Marinho, Diretor de eventos, Laudelina Inácio, 
presidente da Associação Brasileira das Mulheres da Carreira Jurídica, Alex Neder, 
presidente Abracrim GO, Ronaldo David, presidente da Comissão de Segurança 
Pública da Abracrim GO, Taiane Roberta, advogada

Divulgação
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Espetáculo Distrito Zero

Dia: 07 de junho
Horário: Sessão às 10h e às 19h 
Local: Auditório da Unievangélica/Faceres 
Ingresso: 1kg de alimento

Cultura&ARTE
 Evandro Costa evandro.costa@gazetadoestado.com.br

Circuito da Diversidade realiza oficina e mostra de teatro no IFG

Começou no dia 02 
de junho e segue até dia 
14 de junho as atividades 
do projeto Circuito da Di-
versidade na Escola, uma 
atividade proposta pelos 
grupos Ocupa Madalena e 
Transas do Corpo, em par-
ceria com a Universidade 
Federal de Goiás (UFG) e 
Fundo Brasil de Direitos 
Humanos. No Instituto Fe-
deral de Goiás o Circuito 
da Diversidade acontece 
em parceria com o Grêmio 
Estudantil Capítulo 1 e a 
Coletiva Feminista Dercy 
Gonçalves. Serão ofertadas 
oficinas de Teatro Jornal 
que acontecerão as segun-
das, quartas e sextas das 
16:00 às 18:30. As inscri-
ções são gratuitas, voltadas 
para secundaristas do IFG e de outras escolas públicas e podem ser feitas na sala do Grêmio 
Estudantil. Estudantes de outras escolas podem fazer a inscrição pelo e-mail:  ocupamada-
lena@gmail.com. Serão oferecidas 20 vagas e emitido certificado de 20 horas.

O Instituto Federal é a terceira instituição de ensino a receber a oficina de Teatro 
Jornal realizada pelo Núcleo Ocupa Madalena dentro projeto Circuito da Diversidade na 
Escola. O Teatro Jornal é uma técnica do Teatro do Oprimido desenvolvido por Augusto 
Boal e sua equipe, que se propõe a realização de cenas teatrais por meio de notícias de 
jornais, contribuindo para se pensar de forma crítica as informações que recebemos por 
meio das diversas mídias existentes em nosso cotidiano. Mesmo tendo a construção de  
cenas como o objetivo principal das oficinas realizadas, elas também podem gerar outros 
produtos artísticos  como: intervenções públicas, exposições e outros. 

O Teatro Jornal é uma ação artística de resistência contra a invasão dos cérebros! 
Dentro do projeto Circuito da Diversidade, o Teatro Jornal se apresenta com a proposta 
de gerar espaços de criação, que proporcione às atrizes e atores, ao público das cenas e à 
comunidade o poder de comunicação e produção de informação, rompendo o cerco da 
padronização das formas de ser e o preconceito contra as diferenças.  

Ao final das duas semanas de atividades será realizada a Mostra da Diversi-
dade, com atividades abertas para a comunidade e apresentações do resultado 
das oficinas. Nesta III Mostra da Diversidade teremos a apresentação dos Colé-
gios Estadual Jardim América, de Goiânia, e João da Costa Carvalho, do Bairro 
Independência Mansões, em Aparecida de Goiânia.

TEATRO EM CERES 
A Sem Nome Cia Teatro apresenta no dia 07 de junho na Unievangélica/Fa-

ceres o espetáculo ‘Distrito Zero’ em duas sessões no auditório da universidade, 
abertas para os estudantes (que terão horas extracurriculares, como atividade 
extra classe) e para a comunidade em geral.

As apresentações tem o apoio institucional do Fundo de Arte e Cultura e 
Goiás através do projeto “Circulando Distrito Zero” aprovado pelo Edital 2015. 
O apoio local é da prefeitura municipal de Ceres.

Para estas apresentações será cobrado 1kg de alimento como ingresso e a 
prefeitura pretende arrecadar um total de 700kg para doação para as institui-
ções sociais do município.

LIGA CENTRO-OESTE

Estrelas do poker se encontraram na 
primeira edição em Cladas Novas

Esta foi a primeira edi-
ção da Liga-Centro Oeste de 
Poker e a primeira vez que 
grandes mestres do espor-
tes participam juntos de um 
único campeonato. Quinze 
nomes de peso já passaram 
pelo salão do torneio, que 
começou dia 31 de maio e 
foi até ontem 5 de junho, 
no L’aqcua DiRoma Resorts, 
em Caldas Novas. 

 O evento, que impres-
siona também pela estru-
tura e tecnologia de última 
geração, tem João Bauer, 
Larissa Metran, Evandro Vi-
toy e Thiago Raposo, como 
embaixadores.  Todos re-

conhecidos internacional-
mente por ganharem prê-
mios importantes. Eles são 
referência para os amantes 
do poker.  Pedro Henrique 
Tavares, de 21 anos, veio de 
Piracanjuba, Goiás, para a 
competição. É o primeiro 
evento grande que parti-
cipa e teve a sorte de jogar 
ao lado de Bauer. Além dos 
embaixadores da Liga, es-
tão na disputa pelos 500K, 
Rafael e Ariel Bahia, Lucas 
Aurélio, Patrick Germano, 
Gustavo Goulart, Felipe 
Barreto, Gustavo Rezende, 
Gustavo Luz, Hafez Barhen 
e Bruno Rodrigues. 

Para Bauer, tantos ami-
gos campeões na Liga Cen-
tro-Oeste engrandece o 
evento e deixa o jogo ainda 
mais acirrado.   A inspira-
ção para mulheres, Laris-
sa Metran, que já disputou 
três mesas finais em etapas 
do Brazilian Series of Poker 
(BSOP), além de um torneio 
latino americano e duas ve-
zes o Mundial, se diz orgu-
lhosa e grata por representar 
a ala feminina. Devido ao 
sucesso dessa primeira eta-
pa da Liga, novidades já es-
tão sendo preparadas para 
o segundo torneio que está 
confirmado para setembro.

PESQUISA E INOVAÇÃO

Pesquisa e desenvolvimento 
são principais ferramentas 
para eficiência energética
Projeto que está na sua 2º edição teve apoio da Prefeitura de Goiânia e exibiu 51 
filmes sobre sexualidade e gênero de diversas nacionalidades

FABÍOLA SINIMBU/ABR - O 
setor de Energia do 
Brasil deve investir, nos 
próximos 12 meses, um 
montante de R$ 450 
milhões em eficiên-
cia energética e R$ 400 
milhões em pesqui-
sa e desenvolvimento 
(P&D), segundo dados 
da Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Ane-
el). Os recursos são re-
sultado da Lei 9.991, de 
2000, que determina a 
aplicação de 1% da re-
ceita operacional líqui-
da de todas as empresas 
do setor elétrico nessas 
áreas. No setor de distri-
buição, o valor é 0,9%, 
dividido em 0,5% em 
P&D e 0,4% em eficiên-
cia energética.

“Não existe, a rigor, 
como executar eficiên-
cia energética em lugar 
nenhum do mundo sem 
uma grande soma de 
investimento”, afirma 
Carlos Alexandre Pires, 
diretor do Departamen-
to de Desenvolvimento 
Energético do Ministé-
rio de Minas e Energia.

A regulação dá liber-
dade às empresas para 
escolherem os temas 
em que vão investir. 
Mas desde 2008, a Reso-
lução Normativa nº 316 
da Aneel permite que o 
governo ordene os in-
vestimentos por meio 
das chamadas estraté-
gicas. “Quando o tema é 
muito relevante a gente 
acena para o mercado: 
‘Olha! O investimento 
nesse tema já está pré-
-aprovado’, ou seja, já é 
caracterizado como in-

vestimento em eficiên-
cia energética ou P&D”, 
diz o diretor da Aneel 
André Pepitone.

Ao longo desses anos 
já foram realizadas 21 
chamadas estratégi-
cas; a última delas com 
o armazenamento de 
energia como tema. O 
resultado desses inves-
timentos é um estado 
de constante transfor-
mação do setor, com a 
entrada de novas fontes 
de energia ou ainda o 
desenvolvimento de so-
luções para demandas. 
“A gente tem um país 
que está com dificulda-
de orçamentária, e você 
ter disponível pratica-
mente R$ 1 bilhão para 
investimento nesse seg-
mento [mostra que] tem 
recurso e tem iniciativa, 
ou seja, os agentes estão 
respondendo a contento 
com esses investimen-
tos” diz André.

HISTÓRICO
“Eficiência energé-

tica significa consumir 
menos energia para o 
mesmo nível de produ-
ção ou aumentar o ní-
vel de produção tendo 
o mesmo consumo de 
energia” explica o diretor 
do Ministério de Minas e 
Energia Carlos Alexan-
dre. O governo brasileiro 
trabalha com esse en-
tendimento desde 1984, 
quando motivado pela 
crise do petróleo, criou 
o programa de etique-
tagem e, em seguida, o 
Programa Nacional de 
Conservação de Energia 
Elétrica (Procel).

A experiência sobre o 
tema culminou na publi-
cação do Plano Nacional 
de Eficiência Energética, 
em 2011, no qual estão 
previstas as principais 
diretrizes para alcançar 
as metas do setor. “Do 
ponto de vista de política 
pública, o Plano Nacio-
nal foi bem-sucedido. 
Conseguimos que todos 
os ministérios pudessem 
executar suas políticas, 
tendo o Plano Nacional 
de Eficiência Energética 
como um norte”, acres-
centou Carlos Alexandre.

Por outro lado, fal-
tavam os recursos para 
que grande parte das 
ações fosse implementa-
da. Em 2016, no entanto, 
o problema foi solucio-
nado com a publicação 
da Lei 9.991. Com a nor-
ma, parte dos recursos 
destinados à eficiência 
energética hoje também 
é direcionada ao Pro-
cel, que prevê ações de 
combate ao desperdí-
cio de energia elétrica e 
à redução do consumo. 
Segundo Carlos Alexan-
dre, para o Ministério de 
Minas e Energia, a efi-
ciência energética pode 
ser dividida em dois 
componentes: um que 
demanda investimen-
tos e outro que pode ser 
classificado de desperdí-
cio e, portanto, não re-
quer investimentos. Este 
ano, o Comitê Gestor 
de Eficiência Energéti-
ca publicou o Plano de 
Aplicação de Recursos 
do Procel, que destina 
mais de R$ 107 milhões 
a projetos na área.
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CRÉDITO
PARA CARROS E IMÓVEIS
Capital de Giro? Nós temos a solução!
Créditos c/ garantia imobiliária. Valores a 
partir de R$ 100.000,00 até 5 Milhões. Para 
capital de giro, compra de imóveis.
Temos planos c/ parcelas fixas com taxas a 
partir de 1,56 ao ano.

3092-8373
99107-3190

CRÉDITO
R$ 15.000,00
R$ 50.000,00
R$ 95.000,00
R$ 120.000,00
R$ 200.000,00
R$ 500.000,00
R$ 700.000,00

Compra, construção, reforma e quitação 
de imóveis, trabalhamos com consórcio.

PARCELA
R$ 230,63
R$ 356,78
R$ 670,28
R$ 846,67
R$ 1.260,00
R$ 2.437,70
R$ 3.412,77

RUA 20 Nº 1115 CENTRO - GOIÂNIA

No dia 22 de maio, Eliana revelou que teve que se 
afastar da TV por causa de um descolamento de pla-
centa. Grávida de cinco meses, a apresentadora preci-
sa de repouso absoluto e, por isso, não vai comandar 
o “Programa Eliana” até o nascimento da Manuela.

Neste domingo (04), foi o primeiro programa em 
que Eliana foi substituída por Patrícia Abravanel. 
Durante o horário do atrativo, a apresentadora 
usou seu perfil no Instagram para desabafar. “Estou 
há 20 dias internada, mas hoje será diferente pra 
mim… Quase 30 anos de carreira e nunca parei 
com minhas atividades. Que desafio imenso este de 
agora. Não é como nas férias quando deixo meus 
programas gravados com antecedência, trabalho 
em dobro pra descansar depois. Ou na licença-ma-
ternidade, que a gente se afasta algum tempo, mas 
tem a vida imensamente preenchida de mil tarefas e 
um amor que invade cada célula”, escreveu.

Eliana lamentou seu afastamento da TV porque 
segundo ela, sua carreira começou aos 14 anos e ela 
nunca teve que parar. “Nada foi planejado. Foi a vida 
dizendo “Para e escolhe o que é mais importante pra 
você AGORA “. Eu escolhi cuidar de uma vida. Logo 
estarei de volta para minha trajetória profissional que 
começou aos 14 anos de idade, mas agora cada 
minuto das 24 horas do meu dia são dedicados para 
a Manu que ainda está na minha barriga e ao Arthur. 
Em breve, se Deus quiser, estarei novamente com a 
família SBT. Porém este é o momento de valorizar 
cada semana de desenvolvimento da minha filha, de 
esperar com fé que tudo corra bem, de viver o tempo 
em seu tempo.Um aprendizado árduo, mas valioso. 
A vida é aprender”, finalizou.

Claudia Raia comenta saia-justa com 
Eriberto Leão: “É uma pessoa que eu adoro”

Internada há 20 dias, Eliana faz 
desabafo emocionante em suas redes sociais

Depois de desafiar Eriberto Leão a sair de sua zona 
de conforto no quadro “Show dos Famosos”, do “Do-
mingão do Faustão”, Claudia Raia explicou o sentido de 
sua crítica ao ator e garantiu que não houve saia-justa 
entre os dois. “Em primeiro lugar, tudo que a gente faz 
aqui é com muito carinho e respeito, até porque são co-
legas nossos. E o Eriberto Leão acabou de fazer par ro-
mântico comigo em um pedacinho de ‘A Lei do Amor’, 
é uma pessoa que eu adoro, que respeito, e justamente 
por isso eu me vi na liberdade de desafiá-lo“, disse a 
atriz durante o programa deste domingo (4).

Claudia Raia também contou que sua intenção 
era ajudar Eriberto a se preparar para situações de-
safiadoras. “Porque nós, atores, estamos sempre na 
berlinda, quase caindo. É preciso estar preparado 
para fazer qualquer tipo de personagem. E o Eriberto 

é um ator que tende a cair nesta temperatura. Talvez 
porque ele nunca tenha sido desafiado, ou porque, 
talvez nunca tenha parecido na mão dele um perso-
nagem que ele pudesse mostrar. E eu acho que aqui 
é a chance de ousar, de errar, de se desafiar e fazer 
aquilo que nunca fez“, afirmou ela.

Na ocasião em que Claudia fez a crítica, Eriberto 
aceitou o desafio da jurada, mas se defendeu. “Com 
todo o respeito, uma questão: quando eu aceitei estar 
aqui foi para homenagear os artistas do meu coração. 
O que eu quero dizer é que esses artistas precisam 
chegar. Eu faria no teatro todos esses, mas, assim, a 
minha personalidade artística é muito clara e coerente 
nesse sentido. São os artistas que eu escuto, que 
me alimentam a alma“, explicou ele quando a atriz o 
desafiou a escolher artistas diferentes para interpretar.

Fátima Bernardes fala sobre a separação 
pela primeira vez: “É claro que ficamos tristes”

Separada de William Bonner, depois de mais de 
vinte anos de casamento, desde agosto do ano pas-
sado, Fátima Bernardes falou sobre o assunto pela 
primeira vez. Capa da revista “Claudia” deste mês, 
a apresentadora contou que sofreu com o divórcio, 
mas já não sofre mais. “É claro que ficamos tristes. 
Quem não ficaria? Mas no dia seguinte estávamos 
trabalhando. Passamos por um processo de luto e 
ele chegou ao fim, como tudo na vida“, disse ela.

Questionada sobre uma piada que fez durante o 
“Encontro”, quando disse que casamento e prisão 
eram “quase a mesma coisa”, Fátima Bernardes 
garantiu que não foi uma indireta ao ex-marido. “Foi 
uma brincadeira. Não tenho interesse em falar sobre 
a minha separação. Certos assuntos devem ser res-

guardados. Até porque não vão fazer diferença na 
vida das pessoas, não agregam nada, nem eliminam 
os boatos que surgem. O nosso casamento se en-
cerrou de maneira bacana”, disse ela.

Fátima Bernardes também contou que prefere não 
ler as fofocas sobre seus supostos affairs. “Todos os 
amigos com quem almoço viram interesses românticos 
nas chamadas. Não sei se me aborreço ou se fico com 
pena dos alvos. Eles não são calejados como eu, que 
estou acostumada com a vida pública. Prefiro nem ler 
sobre isso”, explicou ela, que não descarta a possibi-
lidade de voltar a se apaixonar, apesar de garantir que 
arrumar um novo namorado não é prioridade. “Uma 
hora vou me encantar por outra pessoa e descobrir que 
estava super preparada“, diz a apresentadora.
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ESPORTE

Força Atlética/ Estácio de Sá 
lidera campeonato goiano

CEJANE PUPULIN  - As atle-
tas da Força Atlética/ 
Estácio de Sá/ Gover-
no de Goiás lideram o 
Campeonato Goiano de 
handebol que foi reali-
zado no último sábado 
(03) em Anápolis. No 
primeiro jogo a equipe 
venceu por 30 a 14 o 
Trindade / Governo de 
Goiás/ ProEsporte. Já a 
segunda vitória foi de 28 
a 17 contra o Ascite Ca-
talão. Nos dois jogos a 
armadora Abyda se des-
tacou marcando 27 gols. 
A Força Atlética é a atual 
campeã do torneio.

Nesta competição, a 
equipe foi coordenada 
por Lilian Queiroz An-
tonio. O time entrou em 
quadra nesta fase clas-

sificatória com as ar-
madoras Abyda Rafaela 
Ferreira de Jesus, Elhise 
Santos Alves Silva, Ga-
briela Souza Castilho, 
Mirna Moreira Batista, 
Yasmin Rodrigues Melo, 
Juliana silva Reis. Além 
das goleiras Adriana Luz 
Alencar e Murila Prado.  
As pontas Gislaine Maria 
da Silva, Lívia Apareci-
da Damasceno, Renata 
Pereira da Silva, Tamara 
Amizuê Filgueira Abadia 
e a meia esquerda, Gio-
vana Ferreira Vaz.

O CAMPEONATO
O Campeonato 

Goiano é realizado em 
três fases. A segunda 
etapa será entre os dias 
18 e 20 de agosto.

A EQUIPE
A Associação Cul-

tural e Esportiva Força 
Atlética desenvolve em 
Goiânia e na região me-
tropolitana o trabalho 
de handebol feminino 
de alto rendimento, com 
treinamento de equipes 
na categoria de base, 
cadete, juvenil, júnior e 
principal.

Desde 2007, a Força 
Atlética também desen-
volve projeto social com 
o atendimento de alu-
nos de redes públicas 
de educação. A ação é 
voltada para crianças e 
pré-adolescentes, ofere-
cendo inclusão, espor-
te e aulas transversais 
sobre meio ambiente e 
combate às drogas.

GOIÂNIA

Obra do novo HC é paralisada e 
200 funcionários são demitidos

As obras da nova 
unidade do Hospital 
das Clínicas da Uni-
versidade Federal de 
Goiás (UFG), no Setor 
Universitário, foram 
paralisadas. A empresa 
que ganhou a licitação 
para realizar a quarta 
e última etapa da obra 
suspendeu o serviço 
por falta de pagamento 
e demitiu mais de 200 
funcionários. Desde que 
iniciou o trabalho, no 
dia 29 de novembro de 
2016, a Engemil nunca 
foi remunerada e soma 
cerca de R$ 3,5 milhões 
em prejuízo.

O novo HC está sen-
do construído na mes-
ma quadra da atual sede 
e será o maior hospital 
de uma universidade 
federal brasileira, com 
20 andares e 600 leitos, 
dobrando a capacidade 
atual. Trata-se da maior 
obra já realizada na UFG, 
em uma área de mais de 
44 mil m². A conclusão 
estava estimada para 
novembro de 2018, mas 
com essa paralisação 

não há mais previsão.
A expectativa pela 

inauguração do novo 
hospital é grande, em 
vista da grande ofer-
ta de leitos e devido à 
dificuldade de atendi-
mento encontrada pela 
população não só de 
Goiânia, mas de todo 
o Estado. Segundo de-
claração do reitor da 
UFG, Orlando Amaral, 
ao site da universidade, 
“a obra tem uma enor-
me importância para 
a pesquisa, o ensino e 
a extensão, sobretudo 
para a população que 
necessita de serviços 
hospitalares e que será 
atendida integralmente 
pelo SUS”.

O novo HC terá um 
andar destinado somen-
te à maternidade, com 
capacidade de atendi-
mento a gestantes de 
alto risco, equipado com 
UTI neonatal e centro 
obstétrico. Outro andar 
será exclusivo para a in-
ternação de pacientes 
transplantados, e ou-
tros dez pavimentos vão 

abrigar centros cirúrgi-
cos, UTI e estruturas de 
apoio ao funcionamento 
da unidade.

RECURSOS
A obra do novo hos-

pital, desde que foi 
iniciada, há cerca de 
20 anos, foi paralisa-
da diversas vezes. Os 
recursos investidos na 
construção do prédio 
e na aquisição de parte 
dos equipamentos che-
gam a R$ 150 milhões, 
segundo o site da UFG. 
Parte desse montante, 
R$ 100 milhões, é pro-
veniente da alocação de 
emendas de bancada, 
do conjunto de deputa-
dos e senadores goianos 
no Congresso Nacional. 
No entanto, mesmo 
com o valor aprovado 
e empenhado, não está 
sendo repassado para 
a obra, o que vai preju-
dicar milhares de usu-
ários que não poderão 
contar com assistência 
de saúde pública, gra-
tuita e de qualidade.

ANA PRISCILA

ECONOMIA

Dia dos Namorados deve 
injetar R$ 11,5 bilhões na 
economia, estimam entidades
Segundo o levantamento, a maior parte dos consumidores 
não pretende aumentar os gastos com relação ao ano passado

FLÁVIA ALBUQUERQUE/ABR - 
As vendas para o Dia dos 
Namorados devem injetar 
R$ 11,5 bilhões na econo-
mia em todo o país, se-
gundo levantamento feito 
pelo Serviço de Proteção 
ao Crédito (SPC Brasil) e 
pela Confederação Nacio-
nal de Dirigentes Lojistas 
(CNDL). De acordo com a 
pesquisa, 61% dos brasi-
leiros, cerca de 92 milhões 
de pessoas, presentearão 
alguém no próximo dia 12 
de junho.

Segundo o levanta-
mento, a maior parte dos 
consumidores não pre-
tende aumentar os gastos 
com relação ao ano passa-
do. Apenas 9% desses con-
sumidores disseram que 
têm a intenção de gastar 
mais com os presentes. A 
maior parte (32%) planeja 
gastar a mesma quantia 
que em 2016, enquanto 
24% pensam em diminuir. 
Os consumidores indeci-
sos sobre o valor do pre-
sente são 16%.

A situação financeira 
ruim é a principal justifi-
cativa para 44% dos en-
trevistados que vão gastar 
menos no Dia dos Namo-
rados deste ano, seguida 
de 37% que pretendem 
economizar, 25% devido 
ao aumento da inflação 
e da economia instável e 
18% por causa de dívidas 
em atraso. Entre aqueles 
que pretendem aumen-
tar os gastos na data, 56% 
querem comprar um pre-
sente melhor e 40% dizem 
que os presentes estão 
mais caros. Só 8% vão gas-
tar mais porque tiveram 
melhoria na renda.

Os dados também 
mostram que 69% dos 
consumidores pretendem 
pagar à vista, sendo que 
em 56% das compras o pa-
gamento será em dinheiro 
e 13% no cartão de débito. 
O cartão de crédito será 
usado por 24% dos entre-
vistados, seja em parcela 
única (9%) ou em várias 
parcelas (15%). Entre os 
que dividirão as compras, 
seja no cartão de crédito 
ou de loja, a média é de 
três prestações. O gasto 
médio deve ser de cerca 
de R$ 124,00, valor que au-
menta para R$ 158 entre os 
entrevistados das classes A 
e B e diminui para R$ 114 
entre as classes C, D e E.

“Em um momento em 
que as pessoas estão inse-
guras em seus empregos, 
comprar o presente à vista 
é uma boa alternativa para 
fugir do endividamento. O 

ideal é não abusar dos par-
celamentos para evitar o 
comprometimento da ren-
da com prestações”, disse a 
economista-chefe do SPC 
Brasil, Marcela Kawauti.

A maioria dos consu-
midores deve comprar 
apenas um único presente 
(87%). Metade dos consu-
midores ouvidos pela pes-
quisa (50%) acredita que 
os produtos este ano es-
tão mais caros do que em 
2016, sendo a crise econô-
mica o principal motivo 
para a elevação dos preços 
(73%), seguido do fato de 
o Dia dos Namorados ser 
uma data comemorativa, 
o que consequentemente 
aumenta o preço dos pre-
sentes (18%). Por outro 
lado, 28% dos consumi-
dores consideram que os 
presentes estão na mesma 
faixa de preço do ano pas-
sado e apenas 5% acredi-
tam que os produtos estão 
mais baratos.

ENDIVIDAMENTO
A pesquisa sinaliza que 

muitos dos consumidores 
que vão presentear estão 
com problemas financei-
ros: quase três em cada dez 
(26%) entre os que preten-
dem comprar presentes 
têm contas em atraso atu-
almente e 22% estão com o 
nome sujo. Além disto, 8% 
afirmam que deixarão de 
pagar alguma conta para 
poder presentear. Por ou-
tro lado, 78% dos entrevis-
tados declararam que não 
têm o hábito de passar do 
limite e estourar o próprio 
orçamento com a data.

Os consumidores que 
afirmam ter a intenção de 
fazer pesquisa antes de 
comprar os presentes são 
68%, dos quais a maioria 
são mulheres (75%). “Vale 
reforçar a importância 
deste comportamento 
responsável, tendo em 
vista que a inadimplência 
é prejudicial tanto para o 
consumidor, que tem seu 

acesso ao crédito limitado; 
quanto para o lojista, que 
deixa de receber por uma 
venda já concretizada. So-
bretudo em momentos de 
recessão, o consumidor 
deve respeitar o tamanho 
do próprio bolso, fazen-
do pesquisas de preço e 
pagando as compras de 
preferência à vista”, reco-
menda Kawauti.

PREFERIDOS
Segundo o levanta-

mento, os presentes mais 
procurados por quem vai 
presentear serão as roupas 
(30%), perfumes, cosmé-
ticos e maquiagem (18%), 
calçados (11%), acessórios 
como cinto, óculos e bol-
sas (9%), flores (7%), bom-
bons e chocolates (5%), 
jantares (4%) e celulares 
e smartphones (3%). Os 
presentes que as pessoas 
mais gostariam de receber 
ficam na mesma ordem: 
roupas (23%), perfumes 
(15%), calçados (10%) e 
acessórios (9%).

Os shopping centers 
estão no destaque como os 
principais locais de com-
pras, com a preferência 
de 32% dos entrevistados. 
As lojas de rua (22%), sho-
ppings populares (10%), 
lojas de departamento 
(7%) e lojas online (4%) 
aparecem em seguida. 
Para escolher o local, os 
fatores mais decisivos são 
o preço (56%), a qualida-
de dos produtos ofertados 
(37%) e as promoções e 
descontos (32%). Cerca de 
36% pretendem fazer as 
compras de última hora.

A maior parte dos en-
trevistados (37%) pretende 
comemorar a data em sua 
própria casa. A comemo-
ração em restaurantes foi 
a opção escolhida por 22% 
dos entrevistados e 8% vão 
optar pela casa do namora-
do(a). Dois em cada dez en-
trevistados (19%) ainda não 
sabem ou não decidiram 
onde vão celebrar a data.

Fotos: Divulgação
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Com o apoio da Prefei-
tura de Goiânia, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Direitos Humanos e 
Políticas Afirmativas (SM-
DHPA), encerrou-se neste 
domingo, 4, o II Festival 
Internacional de Cine-
ma da Diversidade Sexu-
al e de Gênero de Goiás 
(Digo), com a participa-
ção de curtas e longas-
-metragens de gêneros 
com abordagem sobre a 
sexualidade humana em 
suas diversas formas de 
expressão. Os filmes, com 
duração máxima de 25 
minutos, começaram a 
ser produzidos em 2015. 

As melhores produ-
ções foram contempladas 
com o Troféu Digo, esco-
lhidas pelo júri oficial. Os 
filmes foram premiados 
nas seguintes categorias: 
melhor direção, roteiro e 
interpretação em curtas 
goianos, nacionais e in-
ternacionais. O prêmio 
Christian Petermann 
(Menção Honrosa) foi 
dado para o melhor filme.

Representando a Pre-
feitura de Goiânia no 
evento de encerramen-
to, o chefe de gabinete da 
SMDHPA, Thiago da Silva, 
ressaltou a importãncia 

do festival com essa temá-
tica. “No Brasil existe um 
número grande de casos 
de violência contra a po-
pulação LGBT, por isso a 
importância em dialogar 
com a sociedade sobre o 
respeito aos direitos dessa 
população’, disse. 

Durante os quatro 
dias, houve mostras para-
lelas e competitivas. Além 
das exibições dos filmes, o 
festival contou com apre-
sentação de performan-
ces, teatro, exposição do 
artista plástico Vinícius 
Figueiredo, do fotógrafo 
Alejandro Zenha e deba-
tes sobre diversidade se-
xual e de gênero.

FESTIVAL
O DIGO é um festi-

val de filmes realizado 
com recursos próprios e 
com a ajuda voluntária 
de parceiros, entre eles a 
Prefeitura de Goiânia, que 
busca estimular e promo-
ver a conscientização e o 
respeito aos direitos hu-
manos. O evento foi pio-
neiro no Centro-Oeste e 
ganhou destaque mun-
dial no cenário cinemato-
gráfico sobre a diversida-
de sexual e de gênero.

DIEGO REIS

Festival de Cinema da 
Diversidade Sexual e de 
Gênero é encerrado com 
entrega de prêmios

DIREITOS HUMANOSMEIO AMBIENTE

Área verde da região Norte será 
transformada em parque municipal

MAURO JÚNIO -  O prefeito 
de Goiânia, Iris Rezende, 
anunciou na manhã do 
último domingo, 4, que 
uma área verde, localiza-
da no Setor Parque das 
Flores, será transformada 
em um parque municipal. 
A ordem de serviço para 
elaboração do projeto de 
implantação da unidade 
de conservação foi assi-
nada durante vistorias do 
chefe do Executivo Mu-
nicipal aos locais que re-
ceberam obras realizadas 
pela Prefeitura de Goiânia 
e contemplaram as ações 
do Mutirão, que aconteceu 
neste fim de semana na re-
gião Norte da Capital.

O projeto será elabora-
do por técnicos da Agência 
Municipal do Meio Am-
biente (Amma) e, segundo 
o prefeito Iris Rezende, é 
que a unidade de conser-
vação possa atender toda 
a população de Goiânia. 
“Essa área está abandona-
da e, em visita com vere-
adores e secretários, nos 
deparamos com essa gran-
de área verde. Fiquei im-
pressionado com tamanha 
beleza e logo já solicitamos 
a confecção de estudos e, 
consequentemente, pro-
jeto de implantação de 
um parque por parte da 
Amma, que possa atender 
a população de Goiânia, 
sobretudo da região Nor-
te”, disse Iris Rezende.

Ao comentar sobre a 
área verde, o prefeito de 
Goiânia ressaltou que a 
natureza foi pródiga e 
que agora cabe ao poder 
público municipal pre-
servar o local. “Um lugar 
desse precisa ser apro-
veitado em benefício da 
população. Tenho cer-
teza que podemos fazer 
aqui algo que desperte 
o interesse dos morado-
res da Capital e se torne 
um local de bem-estar de 
todos. Já implantamos 
vários parques na cida-
de em outras gestões e 
nesta não será diferente”, 
frisou o prefeito Iris, ao 
acrescentar que o obje-
tivo é realizar um projeto 
para atender verdadeira-
mente a expectativa da 
população goianiense.

De acordo com o pre-
sidente da Amma, Gil-
berto Marques Neto, a 
área já passou por uma 
requalificação e já está 
pronta para receber as 
obras urbanísticas e de 
paisagismo. “Pista de 
caminhada, instalação 
de estação de ginástica, 
parque infantil, ilumi-
nação e readequação 
ambiental são alguns 
dos benefícios a serem 

implantados no local”, 
revelou o presidente. 
Conforme ele, serviços 
de roçagem, limpeza, 
poda de árvores e plan-
tio de 300 mudas de ár-
vores nativas do Cerrado 
foram realizados na área 
verde durante do Muti-
rão”, pontuou Gilberto.

Quem recebeu a no-
tícia da assinatura da 
ordem de serviço com 
muita alegria foi a dona 
de casa Tânia Santos. Ela 
tinha acabado de pegar 
uma muda de oiti, pelo 
Programa Plante a Vida 
que estava disponível no 
Mutirão, para plantar na 
porta da sua casa. “Gos-
to muito da natureza 
e esse local precisa ser 
melhorado para que as 
famílias do setor possam 
dele usufruir”, subli-
nhou Tânia, acrescen-
tando que o local não é 
muito bem frequentado. 
“Tenho certeza que ao 
tornar parque, essa área 
não será mais frequen-
tada por pessoas de má 
índole. Temos certeza 
que o prefeito vai cum-
prir o que está falando 
e vai nos presentear os 
moradores com esse 
parque”, concluiu.

MUTIRÃO
Logo cedo, o prefeito 

Iris Rezende chegou para o 
segundo dia das atividades 
do Mutirão, que ocorreu 
neste fim de semana na 
divisa dos setores Balne-
ário Meia Ponte e Parque 
das Flores, região Norte da 
cidade. Nos dois dias, os 
moradores tiveram aces-
so a vários atendimentos 
gratuitos nas área de saú-
de, cuidados com a be-
leza, orientação jurídica, 
emissão de documentos, 
atividades educativas, am-
bientais, esportivas e de 
lazer, além de apresenta-
ções artísticas e culturais. 
A expectativa, segundo a 
organização do Mutirão, é 
que mais de 35 mil atendi-
mentos tenham ocorridos 
durante o evento.

“Eu já sentia uma ex-
pectativa da população 
quanto aos Mutirões e esse 
é o primeiro de muitos que 
ainda vamos realizar em 
Goiânia”, revelou o prefei-
to Iris, frisando que ficou 
muito feliz com a partici-
pação da população que 
atendeu ao seu chamado 
para a primeira edição dos 
mutirões. “Esse é um mo-
mento ímpar para a admi-
nistração municipal, que 
definitivamente entra em 
contato com o povo e se 
entusiasma. Cada secre-
tário sente pessoalmente 
os problemas que estão à 
espera de solução. Essa é a 
beleza da vida e das pessoas 
que trabalham pela admi-
nistração. Enfim, é o po-
der público indo para junto 
das pessoas, para o meio do 
povo sentir seus problemas 
e definitivamente resolvê-
-los”, disse Iris Rezende.

Anúncio foi feito pelo 
prefeito Iris Rezende 
durante visitas aos 
bairros que receberam 
a primeira edição do 
Mutirão da Prefeitura

Fotos: divulgação/Secom Goiânia
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HORÓSCOPO

“Não há luta 
pior do que 
aquela que 

se enfrenta.”

O novo movimento 
de Mercúrio inten-
sifica as questões 
profissionais e os 

conhecimentos. É hora de 
aplicar na prática as suas 
ideias relacionadas ao tra-
balho. Aja com mais cons-
ciência das suas responsa-
bilidades e atribuições.

Contatos relaciona-
dos às viagens e es-
tudos estão estimula-
dos neste momento. 

O planeta Mercúrio passa a atuar 
no setor de conhecimento e de 
horizontes distantes. Um mo-
mento oportuno para se planejar 
em relação aos cursos, viagens 
e ampliação de horizontes.

Mercúrio, seu re-
gente, passa a atuar 
no signo de Capri-
córnio, geminia-

no. Momento de ênfase em 
questões materiais e emocio-
nais que é preciso superar. É 
hora de perceber quais são 
as estruturas que ainda são 
válidas em sua vida.

A comunicação 
nos relacionamen-
tos fica estimu-
lada com o novo 

movimento de Mercúrio. É 
hora de ouvir mais o que 
as pessoas têm a lhe dizer. 
Importantes aprendizados 
e contatos na esfera pes-
soal e profissional.

O novo trânsito as-
trológico de Mer-
cúrio favorece con-
tatos de trabalho. É 

um momento em que deve 
aplicar a inteligência de uma 
forma mais prática e pro-
dutiva. Os conhecimentos 
relacionados ao trabalho e 
à saúde estão estimulados.

Mercúrio, seu pla-
neta regente, pas-
sa a atuar no signo 
de Capricórnio, 

virginiano. Momento de im-
portantes reflexões sobre 
os seus sentimentos e rela-
cionamentos. A expressão 
criativa dos seus talentos 
está estimulada.

Novo movimento 
de Mercúrio pede 
mais interiorização 
e reflexão aos li-

brianos. Reflexões relacio-
nadas ao âmbito domésti-
co, familiar e emocional. É 
hora de refletir sobre como 
o passado pode ainda estar 
presente na sua vida.

Estudos e contatos 
relacionados ao 
trabalho estão favo-
recidos. É hora de 

expressar a inteligência de 
uma forma mais concreta e 
eficiente. Contatos de traba-
lho podem ajudar a realizar os 
seus projetos. Comunicação 
é chave para ser feliz.

Reflexões sobre 
os seus valores e 
prioridades carac-
terizam este mo-

mento. O novo movimento 
de Mercúrio favorece o uso 
inteligente de seus recur-
sos. Questões financeiras 
estão enfatizadas a partir 
deste momento.

O planeta da men-
te, inteligência 
e comunicação, 
Mercúrio, passa a 

atuar em seu signo. Novas 
ideias e contatos podem 
despontar aos capricornia-
nos. O momento é oportuno 
para agir com mais maturi-
dade e inteligência.

Tendência mais 
introspectiva, ca-
racterizada pelo 
novo movimento 

de Mercúrio. Reflexões so-
bre aspectos espirituais e 
existenciais. Um momento 
significativo para estudos, 
pesquisas e para o que 
ocorre nos bastidores.

O novo trânsito as-
trológico de Mer-
cúrio favorece con-
tatos de trabalho. É 

um momento em que deve 
aplicar a inteligência de uma 
forma mais prática e pro-
dutiva. Os conhecimentos 
relacionados ao trabalho e 
à saúde estão estimulados.

Turma do Edi
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Passar a noite entre 
animais para observar 
e aprender sobre o há-
bito noturno deles é a 
proposta do projeto Zoo 
Noturno, da Fundação 
Jardim Zoológico de Bra-
sília. A terceira edição da 
iniciativa ocorrerá em 24 
e 25 de junho.

“As crianças terão a 
oportunidade de se rela-
cionar com a fauna e a 
flora. Isso reforça a im-
portância da proteção 
do meio ambiente para a 
sobrevivência da huma-
nidade”, explica o gestor 
ambiental e chefe do Nú-
cleo de Projetos em Edu-
cação Ambiental do Zo-
ológico, Roger Conrado.

Quem participar tam-
bém terá lições sobre 
educação ambiental, trá-
fico de animais e bioma 
Cerrado e sua vegetação.

Além do passeio no-
turno, haverá workshops, 
palestras, visitação aos 
recintos, trilha ecológica 
ao Santuário de Vida Sil-

vestre do Riacho Fundo 
e instrução teórica sobre 
os animais do plantel.

COMO PARTICIPAR DO 
ZOO NOTURNO

Para participar, a 
criança deve estar acom-
panhada de um respon-
sável maior de idade. 
Outro requisito é levar os 
próprios equipamentos. 
Uma lista com o necessá-
rio é entregue no momen-
to da inscrição. A barraca, 
por exemplo, deve ser do 
tipo iglu, com um colchão 
ou um saco de dormir.

Monitores do parque 
acompanham o grupo 
durante todo o acam-
pamento, que vai das 9 
horas do sábado (24) até 
o meio-dia do domin-
go (25). As vagas podem 
ser reservadas pelo te-
lefone (61) 3445-7007, 
mas devem ser efetiva-
das presencialmente na 
tesouraria da fundação. 
Podem participar crian-
ças a partir de 8 anos.

Zoo Camping tem 
vagas abertas

FÉRIASMEIO AMBIENTE

Parque Nacional da Chapada 
dos Veadeiros passa a ter 240 
mil hectares de área protegida

GABRIELA MOLL/AG. BRA-
SÍLIA - Principal unida-
de de conservação do 
Cerrado, o território do 
Parque Nacional da Cha-
pada dos Veadeiros, em 
Goiás, agora será de 240 
mil hectares. O decreto 
assinado pelo presidente 
da República, Michel Te-
mer, na manhã desta se-
gunda-feira (5) aumenta 
a área que, em 2001, foi 
eleita patrimônio mun-
dial pela Organização 
das Nações Unidas para 
a Educação, a Ciência e a 
Cultura (Unesco).

O local, que antes ti-
nha 65 mil hectares, con-
centra a maior biodiver-
sidade do planeta, além 
de conservar nascentes 
de bacias hidrográficas 
do Brasil. “Com essa me-
dida, vamos preservar 34 
espécies da fauna e 17 da 
flora que estão ameaça-
das de extinção”, desta-
cou o ministro do Meio 
Ambiente, José Sarney 
Filho, na solenidade para 
comemorar o Dia Mun-
dial do Meio Ambiente, 
no Palácio do Planalto.

Ele definiu a iniciati-
va como histórica para o 
Brasil e para o Cerrado, 
bioma que abrange mais 
de um quarto do territó-
rio nacional e que é uma 
das regiões mais afeta-

das pelo desmatamen-
to em todo o mundo. 
“O tempo da natureza é 
absoluto e implacável, 
precisamos reverter esse 
processo de destruição 
do nosso ecossistema”, 
reforçou o ministro.

Com o marco legal, 
além dos municípios de 
Alto Paraíso, Cavalcan-
te e Colinas do Sul, que 
já eram abrangidos pelo 
parque desde a criação, 
em 1961, os novos limites 
incluem parte de Teresi-
na de Goiás, Nova Roma 
e São João da Aliança.

Para viabilizar a am-
pliação, o governo de 
Brasília foi chamado 
para encontrar uma so-
lução junto ao governo 
de Goiás. De acordo com 
o secretário do Meio Am-
biente, André Lima, o DF 
participou ativamente 
das tratativas e propôs 
que o governo de Goiás 
usasse o mecanismo de 
compensação ambiental 
nas áreas protegidas.

“Depois da amplia-
ção, as áreas de proprie-
dade de Goiás receberão 
títulos de valor econô-
mico do governo federal, 
o que permitirá que o 
estado regularize e dê 
segurança jurídica para 
produtores agrícolas nos 
próximos anos”, expli-
ca o titular da pasta do 
Meio Ambiente do go-
verno de Brasília.

Segundo ele, em dez 
anos, a movimentação 
econômica oriunda da 
compensação ambien-
tal em áreas desmatadas 
ilegalmente pode chegar 

a R$ 2 bilhões. “Ganha a 
sociedade, o ecoturismo 
da região e os produto-
res rurais”, avalia.

Além dos benefícios 
da conservação do Cer-
rado, a ampliação atin-
ge o Distrito Federal no 
âmbito econômico, de 
acordo com o secretário, 
pela proximidade de 250 
quilômetros entre Brasí-
lia e o parque nacional.  
“A maior parte dos tu-
ristas que frequentam 
a chapada ou são de 
Brasília ou passam por 
aqui. Temos que investir 
em estratégias para po-
tencializar o turismo na 
região”, aposta.

UNIDADES DE 
CONSERVAÇÃO 
FORAM AMPLIADAS 
E UM PARQUE 
NACIONAL FOI 
CRIADO

Outras duas unida-
des de conservação fe-
derais tiveram suas áre-
as ampliadas, a Estação 
Ecológica do Taim, 
no Rio Grande do Sul, 
que passa de 10,7 mil 
para 32,7 mil hectares, 
e a Reserva Biológica 
União, no Rio de Ja-
neiro, que ganha 6 mil 
hectares, passando dos 
atuais 2,5 mil para 8,6 
mil hectares.

O aumento das áre-
as será fundamental 
para fomentar políticas 
de conservação mais 
efetivas, como ressal-
tou Michel Temer após 
as assinaturas.

O presidente promul-
gou o Acordo de Paris, que 

trata da mudança climá-
tica no planeta, em vigor 
no País desde novembro 
de 2016. O chefe do Exe-
cutivo reafirmou o com-
promisso do Brasil com o 
tema e disse reconhecer 
a importância do acordo. 
“Não há mais espaço para 
crescimento sem susten-
tabilidade”, afirmou.

O governo federal 
também instituiu a cria-
ção do Parque Nacional 
dos Campos Ferrugino-
sos, no Pará, que será de-
marcado em um espaço 
de 79,9 mil hectares. Fei-
to por meio de termo de 
compromisso celebrado 
entre o Instituto Chico 
Mendes de Conservação 
da Biodiversidade (ICM-
Bio) e a mineradora Vale, 
o território abrange os 
municípios de Paraupe-
bas e Canaã dos Carajás.

A unidade de conser-
vação tem como carac-
terística a vegetação de 
campos rupestre ferru-
ginosos, com ecossiste-
ma rico em ferro, flora 
e fauna raras, além de 
ecossistemas aquáticos 
e cavernas.

O Brasil conta com 
uma área total de mais 
de 79 milhões de hecta-
res de áreas de preserva-
ção ambiental em uni-
dades de conservação. 
O número representa 
quase 10% do território 
nacional. Com as am-
pliações, o País passa a 
ter 347 mil hectares de 
áreas protegidas a mais 
nos biomas Cerrado, 
Mata Atlântica, Amazô-
nia e Marinho Costeiro.

Em solenidade para 
comemorar o Dia Mundial 
do Meio Ambiente, 
outras duas unidades de 
conservação nacionais 
estão incluídos

Fotos: Andre Borges/Ag. Brasília

Parque Nacional da Chapada dos Veadeiros, em Goiás, agora será de 240 mil hectares. 
O decreto foi assinado pelo presidente da República, Michel Temer, na manhã desta segunda-feira (5)

Passar a noite entre animais para observar e aprender 
sobre o hábito noturno deles é a proposta do projeto Zoo 
Noturno, da Fundação Jardim Zoológico de Brasília

Novos servidores da Saúde 
tomam posse nesta terça-feira

DISTRITO FEDERAL

O governo de Brasília vai 
empossar, nesta terça-feira 
(6), às 15 horas, cerca de 300 
servidores para a Secretaria 
de Saúde, em solenidade 
no Palácio do Buriti. Eles 
fazem parte do grupo de 
725 nomeados no início de 
maio. Muitos já tomaram 
posse antecipadamente.

“Com esses servidores, 
que serão distribuídos em 
várias áreas, vamos con-
tribuir para melhorar o 
atendimento da saúde no 
Distrito Federal”, disse o 
governador Rodrigo Rol-
lemberg, nesta segunda 
(5), durante o lançamento 
do programa Cidades Lim-
pas em Taguatinga.

Dos novos integrantes 
da Saúde, 103 são mé-
dicos — 50 deles, da es-
pecialidade de Família e 
Comunidade, reforçarão 
os atendimentos nas uni-

dades básicas da rede.
De 2015 a maio de 2017, 

a Secretaria de Saúde no-
meou 4.894 servidores — 
1.109 em 2015, 2.761 em 
2016 e 1.024 em 2017. Do 
total, 3.093 tomaram pos-
se. Atualmente, a pasta tem 
cerca de 32.050 servidores.

A coordenadora de 
Atenção Primária à Saúde, 
a ginecologista Alexandra 
Miranda Moura, esclare-
ce que, com a posse dos 
médicos, será possível 
ampliar a cobertura da Es-
tratégia Saúde da Família 
em áreas que apresentam 
maior vulnerabilidade.

“A partir da posse, con-
seguiremos estimar quan-
tos irão para cada unidade. 
Os médicos serão destina-
dos para os locais onde há 
mais riscos à saúde da po-
pulação”, frisa a gestora.

AG. BRASÍLIA
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Andre Borges/Ag. Brasília

O governador de Brasí-
lia, Rodrigo Rollemberg, o 
secretário das Cidades, Mar-
cos Dantas, e representantes 
de diversos órgãos do gover-
no local estiveram na Praça 
do Relógio, em Taguatinga, 
na manhã desta segunda-
-feira (5), para lançar a 16ª 
edição do Cidades Limpas.

Até o dia 23, sob a coor-
denação da Secretaria das 
Cidades, 15 órgãos do DF e 
279 trabalhadores executa-
rão serviços de conservação, 
limpeza e revitalização na 
região administrativa, que 
completa, hoje, 59 anos.

“Esse programa é um 
exemplo de uma Brasília 
cidadã, em que governo e 
comunidade se unem para 
tornar as cidades mais lim-
pas, com melhor qualidade 
de vida”, disse. Rollemberg 
destacou os resultados já 
alcançados pelo programa 
em diversos pontos de Bra-
sília. “Somos a unidade 
da Federação que mais 
reduziu o número de ca-
sos de dengue, zika vírus 
e febre chikungunya.”

Ele acrescentou que as 
ações do governo em Tagua-
tinga são motivo de orgulho. 
O chefe do Executivo local 
citou os dois terminais de 
ônibus que foram entregues 
à população e os investi-
mentos em escolas, como 
da educação precoce, da in-
fantil e do centro de línguas.

Rollemberg também 
aproveitou a ocasião para 
anunciar que lançará em 
algumas semanas edital de 
licitação para fazer o calça-
mento entre as avenidas Co-
mercial e Samdu.

FOCO NA ÁREA 
CENTRAL DE 
TAGUATINGA

A operação dará atenção 
especial aos pontos centrais 
de Taguatinga, como a Pra-
ça do Coreto, na QNA 14, 
que receberá manutenção 
na iluminação; a Avenida 
das Palmeiras, onde será fei-
ta revitalização de faixa de 
pedestres; e a Avenida Elmo 
Serejo, com poda de árvores 
e pintura de meios-fios.

Também estão previstas 
operações de tapa-buracos, 
poda de árvore, capina e ro-
çagem, remoção de entu-
lhos, retirada de carcaças, 
recuperação de sinalização 
de trânsito, revitalização de 
iluminação pública, além 

de manejo ambiental para 
o combate ao mosquito 
Aedes aegypti. O secretário 
das Cidades destacou a ação 
conjunta do governo e da 
população para a melhoria 
das regiões administrati-
vas. “Com esse programa, 
o governo atua na melho-
ria da iluminação pública 
e da infraestrutura, entrega 
obras importantes, oferece 
serviços, facilita a mobilida-
de. Enfim, tudo isso ocor-
re graças à proximidade do 
governo com a população 
e ao empenho e à cobrança 
diária do governador”, disse 
Marcos Dantas.

SERVIÇOS DO GOVERNO 
AOS CIDADÃOS

O ônibus da Identidade 
Solidária da Polícia Civil 
ficará estacionado na Praça 
do Relógio, nos dias 8 e 9, 
das 9 às 13 horas. A uni-
dade móvel contará com 
três papiloscopistas para 
emissão de segunda via da 
carteira de identidade.

A retirada de sucatas 
das ruas ocorrerá de 19 a 
23 de junho, nos Setores 
de Oficinas Sul e Norte. A 
Administração Regional 
de Taguatinga notificou 
proprietários de cerca de 
80 carcaças para que re-
movessem as estruturas 
para local adequado fora 
das vias públicas. Lança-
do em novembro do ano 
passado no Gama, o Cida-
des Limpas já passou pelo 
Itapoã, pelo Paranoá, pela 
Estrutural, por Planalti-
na, por São Sebastião, por 
Brazlândia (duas vezes), 
por Ceilândia (duas vezes), 
pelo Guará, por Sobradi-
nho, por Sobradinho II, 
pela Fercal, pela Vila Pla-
nalto e por Samambaia.

INAUGURAÇÃO NO 
TAGUAPARQUE

Após a cerimônia de 
lançamento do Cidades 
Limpas em Taguatinga, o 
governador seguiu para o 
Taguaparque, onde inau-
gurou um parque infantil, 
dentro do programa Criança 
Candanga. Foram investi-
dos cerca de R$ 67 mil na 
instalação dos novos brin-
quedos de madeira, troca 
da areia antiga e pintura dos 
alambrados — verba do go-
verno de Brasília e de emen-
das parlamentares.

SAMIRA PÁDUA/AG. BRASÍLIA

Cidades Limpas 
atuará na área central 
de Taguatinga

MUTIRÃO DFMEIO AMBIENTE

Hospital de Base cria 
ambulatório de pesquisa 
sobre doenças intestinais

JADE ABREU/AG. BRASÍ-
LIA - Com o objetivo de 
ter mais controle sobre 
as doenças inflamató-
rias intestinais, o Hos-
pital de Base de Brasília 
criou um ambulatório 
de pesquisa clínica vol-
tado para pessoas com 
esse tipo de problema. A 
nova ala é composta por 
uma equipe multiprofis-
sional, com especialistas 
em proctologia, gastro-
enterologia, nefrologia, 
nutrologia médica, psi-
cologia e enfermagem.

Esse é o primeiro am-
bulatório com foco em 
pesquisa criado no Dis-
trito Federal. O mode-
lo é comum na Bélgica, 
no Canadá, na Islândia 

e em outros países com 
medicina avançada.

De acordo com o 
coordenador do Cen-
tro de Pesquisa Clíni-
ca do Hospital de Base, 
João Batista Tajra, pelo 
menos 11 médicos têm 
acesso ao prontuário 
do paciente. “No centro, 
estudamos e debatemos 
o caso com outros pro-
fissionais, o que perso-
naliza o atendimento”.

Além disso, todas as 
informações do paciente 
são computadorizadas, 
o que permite identificar 
o perfil inicial daqueles 
que procuram a rede para 
tratamento. É possível 
cruzar dados, por exem-
plo, sobre as caracterís-
ticas de fumantes ou de 
sedentários, e verificar se 
a incidência é maior em 
homens ou em mulheres.

As doenças infla-
matórias intestinais 
são crônicas e não têm 
cura. As mais comuns 
são a doença de Crohn 

e a colite ulcerativa. Os 
sintomas das duas são 
parecidos: dores abdo-
minais, perda de peso 
e mais de seis semanas 
com diarreia.

De acordo com a 
Secretaria de Saúde, a 
incidência da doença é 
de cinco casos em cada 
grupo de 100 mil habi-
tantes no País. Para Ta-
jra, as pesquisas ainda 
permitirão dados es-
pecíficos para os brasi-
lienses. “Isso é medicina 
baseada em evidências”, 
explica o médico.

Segundo ele, com 
esses estudos, será pos-
sível planejar políticas 
públicas voltadas para 
a população local.

ACOMPANHAMENTO 
AMBULATORIAL 
RESTRITO A 
PACIENTES

Como o ambulató-
rio é específico para 
ocorrências de doença 
inflamatória intestinal, 

apenas pessoas com in-
dicação médica, que te-
nham recebido o diag-
nóstico, podem solicitar 
atendimento. O pedi-
do é feito diretamente 
pelo site do Hospital de 
Base, clicando na aba 
Pacientes e depois em 
Doenças Intestinais.

Depois disso, o pa-
ciente finaliza o cadas-
tro com informações 
pessoais sobre o tipo 
de medicamento usado 
e a doença que foi con-
firmada. Ao concluir, ele 
recebe um e-mail que 
explica os procedimen-
tos do ambulatório, onde 
já foram cadastradas 12 
pessoas em apenas um 
mês de funcionamento.

O médico que quiser 
participar dos grupos 
de pesquisa precisa ser 
da rede pública de saú-
de. Ele deve procurar a 
coordenação do Centro 
de Pesquisa Clínica do 
Hospital de Base e in-
formar o interesse.

Nova ala ajuda nos 
estudos e no tratamento 
dos pacientes da rede 
pública de saúde. Modelo 
que chega a Brasília é 
usado na Bélgica

Com o objetivo de ter mais controle sobre as doenças inflamatórias intestinais, o Hospital de Base de Brasília 
criou um ambulatório de pesquisa clínica voltado para pessoas com esse tipo de problema

Gabriel Jabur/Ag. Brasília



Terça-feira, 6 de junho de 2017
Circulação no Estado de Goiás e Distrito Federal14

Seu 

anúncio 

também  

é visto 

no Jornal 

Gazeta do 
Estado

Cartório de Registro de Imóveis Tit. Doc. Pes. Jur. de           
 Águas Lindas de Goiás-GO 

Av. JK, Quadra 12 lote 15, Jardim Brasília  
 

EDITAL DE INTIMAÇÃO 
 
 
Pelo presente Edital, o Cartório de Registro de Imóveis Tit. Doc, 
Pess. Jur. de Águas Lindas de Goiás-GO, Atendendo ao que 
foi requerido pelo BANCO DO BRASIL S.A, pessoa jurídica de 
direito misto, com sede no  Sede no Setor  Bancário Sul Quadra 
01 Bloco G Lote A, na cidade de Brasília-DF, inscrito no CGC/
MF-00.000.000/0001-91, vem nos termos da Lei nº 9.514/97 
art. 26, parágrafo 1º, 2º e 3º, FAZ SABER, que fica convidado a 
comparecer neste cartório, a fim de efetuar os pagamentos das 
prestações vencidas e os demais encargos contratuais, devidas 
em virtude de compromisso assumido na aquisição do imóvel 
localizado a Casa B localizada no Condomínio RESIDENCIAL 
VILLE DE PÂMELLA VI, Lote 52 da quadra 104 Conjunto B, 
Setor 10, situado no loteamento denominado PARQUE DA 
BARRAGEM, nesta cidade, devidamente registrado no 
R-02=50.288 CLEBER DE MOURA SOUZA, brasileiro, sol-
teiro, maior, portador da CI-1.502.410 SESP-DF, eletricista, 
inscrito no CPF-610.044.641-34. Sob pena de convalescer o 
CONTRATO POR INSTRUMENTO PARTICULAR, COM EFEITO 
DE ESCRITURA PÚBLICA, DE VENDA E COMPRA DE IMÓVEL 
RESIDENCIAL NOVO MEDIANTE FINANCIAMENTO GARAN-
TIDO POR ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA DE IMÓVEL – PESSOA 
FÍSICA – FGTS – PROGRAMA MINHA CASA MINHA VIDA E  
OUTRAS AVENÇAS. O (a) mencionado (a) comprador (a) terá o 
prazo de quinze (15) dias para satisfazer aqueles pagamentos. E 
para que ninguém alegue ignorância e chegue ao conhecimento 
dos interessados, mandou que publicasse o presente Edital por 
três (03) dias consecutivos, na forma da Lei, e afixado na sede 
desta Serventia. Dado e passado nesta Cidade de Águas Lindas 
de Goiás-GO, aos 05.05.2017. Sandro Alexander Ferreira, Oficial 
do Registro Imobiliário. 

Cartório de Registro de Imóveis Tit. Doc. Pes. Jur. de           
 Águas Lindas de Goiás-GO 
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EDITAL DE INTIMAÇÃO 
 
 
Pelo presente Edital, o Cartório de Registro de Imóveis Tit. Doc, 
Pess. Jur. de Águas Lindas de Goiás-GO, Atendendo ao que 
foi requerido pelo BANCO DO BRASIL S.A, pessoa jurídica de 
direito misto, com sede no  Sede no Setor  Bancário Sul Quadra 
01 Bloco G Lote A, na cidade de Brasília-DF, inscrito no CGC/
MF-00.000.000/0001-91, vem nos termos da Lei nº 9.514/97 
art. 26, parágrafo 1º, 2º e 3º, FAZ SABER, que fica convidado 
a comparecer neste cartório, a fim de efetuar os pagamentos 
das prestações vencidas e os demais encargos contratuais, 
devidas em virtude de compromisso assumido na aquisição 
do imóvel localizado a Apartamento 202, localizada no 1º 
Pavimento, do EDIFÍCIO CONDOMÍNIO RESIDENCIAL ORION 
II, LOTE 01, da quadra 30, situado no loteamento denominado 
JARDIM SANTA LÚCIA, nesta cidade, devidamente registrado 
no R-02=57.076 FERNANDA MOURA BARBOSA, brasileira, 
solteira, maior, trabalhadora informal, CI-3.323.808SESPPC/
DF e CPFnº-056.646.621-07. Sob pena de convalescer o CON-
TRATO POR INSTRUMENTO PARTICULAR, COM EFEITO DE 
ESCRITURA PÚBLICA, DE VENDA E COMPRA DE IMÓVEL RE-
SIDENCIAL NOVO MEDIANTE FINANCIAMENTO GARANTIDO 
POR ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA DE IMÓVEL – PESSOA FÍSICA 
– FGTS – PROGRAMA MINHA CASA MINHA VIDA E  OUTRAS 
AVENÇAS. O (a) mencionado (a) comprador (a) terá o prazo de 
quinze (15) dias para satisfazer aqueles pagamentos. E para 
que ninguém alegue ignorância e chegue ao conhecimento dos 
interessados, mandou que publicasse o presente Edital por três 
(03) dias consecutivos, na forma da Lei, e afixado na sede desta 
Serventia. Dado e passado nesta Cidade de Águas Lindas de 
Goiás-GO, aos 05.05.2017. Sandro Alexander Ferreira, Oficial 
do Registro Imobiliário. 
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Pelo presente Edital, o Cartório de Registro de Imóveis Tit. Doc, 
Pess. Jur. de Águas Lindas de Goiás-GO, Atendendo ao que 
foi requerido pelo BANCO DO BRASIL S.A, pessoa jurídica de 
direito misto, com sede no  Sede no Setor  Bancário Sul Quadra 
01 Bloco G Lote A, na cidade de Brasília-DF, inscrito no CGC/
MF-00.000.000/0001-91, vem nos termos da Lei nº 9.514/97 
art. 26, parágrafo 1º, 2º e 3º, FAZ SABER, que fica convidado a 
comparecer neste cartório, a fim de efetuar os pagamentos das 
prestações vencidas e os demais encargos contratuais, devidas 
em virtude de compromisso assumido na aquisição do imóvel 
localizado a Lote 39 da quadra 37, situado no loteamento de-
nominado JARDIM DA BARRAGEM V, nesta cidade, devida-
mente registrado no R-05=42.948 ROBSON ALEX ALENCAR, 
brasileiro, solteiro, maior, portador da CI-3.363.690 SESPDS-
-DF, trabalhador informal, inscrito no CPF-700.521.351-36. 
Sob pena de convalescer o CONTRATO POR INSTRUMENTO 
PARTICULAR, COM EFEITO DE ESCRITURA PÚBLICA, DE VEN-
DA E COMPRA DE IMÓVEL RESIDENCIAL NOVO MEDIANTE 
FINANCIAMENTO GARANTIDO POR ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA 
DE IMÓVEL – PESSOA FÍSICA – FGTS – PROGRAMA MINHA 
CASA MINHA VIDA E  OUTRAS AVENÇAS. O (a) mencionado (a) 
comprador (a) terá o prazo de quinze (15) dias para satisfazer 
aqueles pagamentos. E para que ninguém alegue ignorância e 
chegue ao conhecimento dos interessados, mandou que publi-
casse o presente Edital por três (03) dias consecutivos, na forma 
da Lei, e afixado na sede desta Serventia. Dado e passado nesta 
Cidade de Águas Lindas de GoiásGO, aos 05.05.2017. Sandro 
Alexander Ferreira, Oficial do Registro Imobiliário. 

Publicidade Legal no Jornal Gazeta

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTO ENCONTRAM SE NO 1° PROTESTO DE GOIÃNIA, PARA SEREM PROTESTADOS OS SEGUINTES TÍTULOS:DMI VL R$ 1.490,88 C/FARMACONN LTDA, EM FV DE CIENTIFICA FARMACEUTICA LTDA;DMI VL R$ 1.490,88 C/FAR-
MACONN LTDA, EM FV DE CIENTIFICA FARMACEUTICA LTDA;DMI VL R$ 956,64 C/FARMACONN LTDA, EM FV DE CIENTIFICA FARMACEUTICA LTDA;DMI VL R$ 33.388,85 C/KARIMED COMERCIO DE MEDICAMENTOS LTDA, EM FV DE CIENTIFICA FARMACEUTICA 
LTDA;NP VL R$ 1.103,06 C/PALLOMA CRISTINA LIMA REIS, EM FV DE BELCAR VEICULOS LTDA;NP VL R$ 880,73 C/GEISIANE PEREIRA COSTA DANTAS, EM FV DE BELCAR VEICULOS LTDA;NP VL R$ 798,47 C/PAULO ARAUJO DOS SANTOS, EM FV DE BELCAR 
INVESTCAR LTDA;DMI VL R$ 25.595,90 C/ULTRACERES TRADING BRASIL EIRELI - EPP, EM FV DE SPE LOTEAMENTO BARRA DO GARCAS LTDA;DMI VL R$ 950,00 C/JOAO LUCIO DE OLIVEIRA, EM FV DE MS VIDROS CRISTAIS TEMPERADOS COM. LTDA;DMI VL R$ 
950,00 C/JOAO LUCIO DE OLIVEIRA, EM FV DE MS VIDROS CRISTAIS TEMPERADOS COM. LTDA;DMI VL R$ 1.090,77 C/FISICO?S ESTETICA FACIAL LTDA - ME, EM FV DE DYNAMIC LAB INDUSTRIA  FARMACEUTICA LTDA - EP;DMI VL R$ 79,00 C/ALAIR PEREIRA DA 
SILVA, EM FV DE H.P.S. TECNOLOGIA LTDA-ME;DMI VL R$ 250,00 C/EURIPEDES ALVES BARROS, EM FV DE ESCOLA EVANGELICA ANALU LTDA-ME;DMI VL R$ 280,00 C/CRISTIANE NEVES DOS SANTOS, EM FV DE ESCOLA EVANGELICA ANALU LTDA-ME;DMI VL R$ 
302,25 C/ROSICLEI PESSOA DA LUZ OLIVEIRA, EM FV DE REAL TRATORES P AGRIC E INDUSTRIAIS LTDA;DMI VL R$ 346,03 C/JOAO PAULO FERREIRA DA SILVA, EM FV DE FAMA SOM E INSTRUMENTOS MUSICAIS LTDA;DMI VL R$ 443,00 C/AZ ALIMENTOS LTDA 
ME, EM FV DE MAX VINICIUS DA CUNHA 54850703100;DMI VL R$ 585,00 C/EDGAR CRUVINEL DO CARMO / MC BIKE, EM FV DE MB COMERCIAL ELETRO ELETRONICO EIRELI;DMI VL R$ 657,88 C/ROSICLEI PESSOA DA LUZ OLIVEIRA, EM FV DE REAL TRATORES 
P AGRIC E INDUSTRIAIS LTDA;DMI VL R$ 735,98 C/METALURGICA ME LTDA, EM FV DE PERFINASA PERFILADOS E FERROS N S APARECIDA L;DMI VL R$ 765,00 C/CONSTRUTORA CSL EIRELI - ME, EM FV DE FR MATERIAIS ELETRICOS LTDA;DMI VL R$ 3.700,00 C/
SPE IMPERIAL INC. EMP. IMOBILIARIOS L, EM FV DE CERAMICA NOVO HORIZONTE LTDA;DMI VL R$ 3.700,00 C/SPE IMPERIAL INC. EMP. IMOBILIARIOS L, EM FV DE CERAMICA NOVO HORIZONTE LTDA;DMI VL R$ 105,60 C/STARK BAR RESTAURANTE LTDA-EPP, 
EM FV DE MAGAZINE E PAP J P LTDA ME;DMI VL R$ 197,52 C/AZ ALIMENTOS LTDA ME, EM FV DE SOLIDA TRANSPORTE LTDA;DMI VL R$ 276,72 C/BALTAZAR DA COSTA MARINHO, EM FV DE PEDREIRA IZAIRA IND E COM LTDA;DMI VL R$ 311,52 C/BALTAZAR 
DA COSTA MARINHO, EM FV DE PEDREIRA IZAIRA IND E COM LTDA;DMI VL R$ 513,40 C/BALTAZAR DA COSTA MARINHO, EM FV DE PEDREIRA IZAIRA IND E COM LTDA;DMI VL R$ 750,00 C/TANFERRI & TANFERRI LTDA - ME, EM FV DE IMPERIAL PARAF FERRAM 
MAQ LTDA;DMI VL R$ 795,50 C/GEOVANA LUZ, EM FV DE INDUSTRIA E COMERCIO DE CONFEC;DMI VL R$ 2.000,00 C/LEANDRO DA SILVA SANTOS, EM FV DE BOTELHO VEICULOS LTDA;DMI VL R$ 2.170,11 C/GOIANIA COMPLEMENTO DE MODA LT, EM FV DE I 
M B TEXTIL SA;DSI VL R$ 88,00 C/MICHELLY NEME, EM FV DE CIRO CENTRO INTEG RAD LTDA-EPP;DMI VL R$ 124,62 C/ODAILSON SIQUEIRA NOGUEIRA 04179156679, EM FV DE OPTOTAL HOYA LTDA;DMI VL R$ 1.388,10 C/JR PAULA CALCADOS LTDA, EM FV DE 
PLASTNOVA COM.E IND.DE PLASTICOS LTDA;DSI VL R$ 544,35 C/JHONES DE JESUS GOMES, EM FV DE FROHLICH INVESTIMENTOS E PARTICIPACOES L;DMI VL R$ 14.537,88 C/FERNANDES CINTRA CONSTRUTORA LTDA ME, EM FV DE PERFINASA;DMI VL R$ 
470,00 C/ANANDA BEZERRA RODRIGUES, EM FV DE MICROLAB LABORATORIO DE ANALISES MICROBI;DMI VL R$ 2.602,05 C/MANGCORS COMERCIO E SERVICOS EIRELI - ME, EM FV DE EQUIP DISTRIBUIDORA DE MANGUEIRAS E PROD;DMI VL R$ 1.301,03 C/
MANGCORS COMERCIO E SERVICOS EIRELI - ME, EM FV DE EQUIP DISTRIBUIDORA DE MANGUEIRAS E PROD;DMI VL R$ 623,83 C/MANGCORS COMERCIO E SERVICOS EIRELI - ME, EM FV DE EQUIP DISTRIBUIDORA DE MANGUEIRAS E PROD;DMI VL R$ 810,99 
C/MANGCORS COMERCIO E SERVICOS EIRELI - ME, EM FV DE EQUIP DISTRIBUIDORA DE MANGUEIRAS E PROD;DMI VL R$ 1.151,50 C/MANGCORS COMERCIO E SERVICOS EIRELI - ME, EM FV DE EQUIP DISTRIBUIDORA DE MANGUEIRAS E PROD;DMI VL R$ 
2.000,00 C/ROYAL HOLDING EIRELLI, EM FV DE FSG COMUNICACAO LTDA ME;NP VL R$ 288,24 C/GUILHERMINO RODRIGUES, EM FV DE SERVICO SOCIAL DO COMERCIO;CSJ VL R$ 245.232,18 C/MARCO ANTONIO CARDOSO DOS SANTOS REZENDE, EM FV DE 
SIDNEI DE PAULA MARTINS;CSJ VL R$ 245.232,18 C/NATAN EMANUEL DA CUNHA, EM FV DE SIDNEI DE PAULA MARTINS;DMI VL R$ 520,45 C/FERNANDO NARCISO PLAZA SOTO JUNIOR, EM FV DE ENJOY ESCOLA DE INGLES LTDA - ME;DMI VL R$ 265,74 C/LA 
VIDA INDUSTRIA E COMERCIO LTDA ME, EM FV DE CASA DA MADEIRA LTDA;DMI VL R$ 533,48 C/ARTE ALIMENTOS LTDA ME, EM FV DE COPAGAZ DISTRIBUIDORA DE GAS S.A.;DMI VL R$ 633,32 C/STILLO M M E ME, EM FV DE EXCIM IMPORTACAO E EXPORTACAO 
S.A.;DMI VL R$ 1.145,06 C/L M DA CONCEICAO S EIRELI ME, EM FV DE EXCIM IMPORTACAO E EXPORTACAO S.A.;DMI VL R$ 50,00 C/FRANCINEIDE SOARES RODRIGUES, EM FV DE OTICA VIRTUDE EIRELI - ME;DMI VL R$ 236,37 C/RENATO CAPELETI-ME, EM FV 
DE EXCELENCIA DISTRIBUIDORA DE SISTEMAS DE;DMI VL R$ 214,31 C/DIVINA MARIA DE JESUS MAIA, EM FV DE BRUNNA D ELBOUX QUINTAL ME;DMI VL R$ 654,94 C/LIRISLEI APARECIDA DE SOUZA, EM FV DE ORCA INCORPORADORA LTDA PS ITAPARICA;DMI 
VL R$ 1.147,80 C/MAANAIM PRODUTOS PARA FESTAS EIRELI ME, EM FV DE M.PLAST COMERCIO E INDUSTRIA DE PRODUTOS;DMI VL R$ 600,00 C/RAVAZ TRANSPORTADORA LTDA ME, EM FV DE NOBRE BATERIAS LTDA - ME;DMI VL R$ 195,72 C/RHANDERSON 
CLARK DE JESUS SANTOS, EM FV DE CASA DO MARCENEIRO LTDA;DMI VL R$ 1.084,33 C/KAIROS AUTO CENTER EIRELI - ME, EM FV DE SNAP-ON DO BRASIL COMERCIO E INDUSTRIA LTDA;DMI VL R$ 3.132,86 C/JHM HOME DESIGN EIRELI - ME, EM FV DE TB 
SUL INDUSTRIA E CO;DMI VL R$ 12.776,00 C/GAD E FRUTICOLA POUSO ALEGRE LTDA., EM FV DE ALEOMAR GALLASSI COMERCIO DE CEBOLA E TRANSP;DMI VL R$ 2.708,10 C/WELLINGTON CORDEIRO ALVES, EM FV DE AGROFLORES GOIANIA LTDA - EPP;DMI 
VL R$ 7.667,00 C/SIRLENE MARIA DA SILVA, EM FV DE TECHNOMETAL FITNESS LTDA EPP;DMI VL R$ 429,30 C/GATA MENINA CONFECCOES LTDA - ME, EM FV DE RONALDO CESAR VILELA;DMI VL R$ 671,32 C/JHM HOME DESIGN EIRELI - ME, EM FV DE TB SUL 
IND. E COM. DE REVEST. S/A - EM R; COMO NÃO FORAM ENCONTRADOS OS DEVEDORESACIMA MENCIONADOS,INTIMO OS PARA VIREM PAGAR OS TÍTULOS DENTRO DE 24 HORAS E NÃO O FAZENDO, FICAM INTIMADOS DO RESPECTIVO PROTESTO POR 
MEIO DO PRESENTE EDITAL,QUE SERÁ PUBLICADO NO JORNAL “GAZETA” E AFIXADO NESTE TABELIONATO CONFORME ART. 15° DA LEI N° 9.492/97. GOIÂNIA 05 DE JUNHO 2017. ASS: NAURICAN LUDOVICO LACERDA OFICIAL DO 1° PROTESTO DE GOIÂNIA, 
SITO À RUA 09 N° 1.111 ST. OESTE FONE:3224 4209

&Editais (62) 3249-8883
editais@portalgazeta.com.br

EDITAL DE INTIMAÇÃO 
 

LEANDRO FÉLIX DE SOUSA, oficial do Serviço de Registro de Imóveis de CALDAS NOVAS - GO, 
com fulcro no disposto no § 4° do Art. 26, da Lei 9.514/97, atendendo ao que lhe foi requerido pela 
Credora, BANCO DO BRASIL S.A., inscrita no CNPJ/MF sob n° 00.000.000/0001-91, com sede em 
Brasília-DF, pelo presente INTIMA, por encontrar-se em local incerto, o Fiduciante inadimplente, 
senhor RONALDO FRANCISCO MENDES, brasileiro, solteiro, auxiliar de escritório, Cl n° 5130332 
SPTC, CPF n° 022.239.071-99, referente ao Instrumento Particular, Com Efeito de Escritura Pública, 
de Venda e Compra de Imóvel Residencial Novo Mediante Financiamento Garantido por Alienação 
Fiduciária de Imóvel - Pessoa Física - FGTS - Programa Minha Casa, Minha Vida e de Outras Avenças 
Com Utilização do FGTS do Comprador NR. 170.513.802, datado de 03/07/2013, consoante registros 
R1 e R2, em garantia do imóvel: “ CASA n° 09, do "CONDOMÍNIO RESIDENCIAL SERRA VERDE", 
situado no lote nº 3-RAR, da quadra B, Rua 2 e Rua 4, no lugar denominado "Chácaras 
Primavera"", nesta cidade, matriculado sob o n° 87.409, a fim de satisfazer os pagamentos das 
prestações em atraso e demais cominações de direito, deste Registro, sob pena de decorridos quinze 
(15 ) dias a partir da última publicação, garantir a Credora, nos termos do § 7°, do Artigo 26, da supra 
Lei, o direito de requerer a consolidação do imóvel objeto da referida matrícula, da propriedade em 
seu nome.  

Caldas Novas, 22 de maio de 2017. 
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Edital de Comunicação
 

JONAS  DE  ARAUJO  GODINHO  NETO  -  ME,  CNPJ
02.947.196/0001-51, torna público que recebeu da SECIMA, a
Licença de Funcionamento n°574/2017, processo n 2295/2017
para  Abate  de  Bovinos  e  Suínos,  situado  na  Rod.  Mun.  A
Jacilandia 500mts,Lt 19, Bairro Nortista, Jussara-GO. 

Edital de Comunicação  
 
ARMINDO PEDRO DE CARVALHO, CPF 010.725.011-04, torna público
que requereu junto SECIMA, as Licenças Ambientais de Instalação e de
Funcionamento para atividade de lavra de Argila, situada na Faz. Água
Vermelha e Buriti do Passa Quatro, zona rural, município de São Miguel
do Passa Quatro-GO. O empreendimento não se enquadra na Resolução
CONAMA 001/86. 

COMUNICADO
 
A GOIANIA EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS SPE LTDA CNPJ nº
15.464.942/0001-06  por  meio  desse  comunica  a  Sr(a)  ROGERIO DE
SOUZA E SILVA, inscrita no CPF: 784.119.801-97 que, em vista da mora
não purgada, o contrato de promessa de compra e venda de unidade
autônoma nº 029 do Vida Bela Condomínio Club Residence, firmado em
17/11/2013, encontra-se rescindido. Assim, em vista da rescisão e da
retenção de valores operada nos termos do contrato, vossa Senhoria faz
jus  a  um  crédito  ,  devendo  comparecer  no  endereço:  Avenida
Anhanguera nº5674 Sala 07 Edif. Palácio do Comércio – Setor Central
Goiânia-GO  CEP  74043-906,  para  maiores  informações  sobre  o
recebimento do seu crédito.

COMUNICADO
 
A GOIANIA EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS SPE LTDA CNPJ nº
15.464.942/0001-06  por  meio  desse  comunica  a  Sr(a)  WESLEY
FERREIRA, inscrita no CPF: 033.855.321-59 que, em vista da mora não
purgada,  o  contrato  de  promessa  de  compra  e  venda  de  unidade
autônoma nº 359 do Vida Bela Condomínio Club Residence, firmado em
08/01/2014, encontra-se rescindido. Assim, em vista da rescisão e da
retenção de valores operada nos termos do contrato, vossa Senhoria faz
jus  a  um  crédito  ,  devendo  comparecer  no  endereço:  Avenida
Anhanguera nº5674 Sala 07 Edif. Palácio do Comércio – Setor Central
Goiânia-GO  CEP  74043-  906,  para  maiores  informações  sobre  o
recebimento do seu crédito

COMUNICADO
 
A GOIANIA EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS SPE LTDA CNPJ nº
15.464.942/0001-06 por meio desse comunica a Sr(a) LINO DE JESUS
RIBEIRO  CABRAL,  inscrito(a)  no  CPF:  197.994.621-  34  e  a  Sr(a)
ADRIANA DA SILVA CABRAL, inscrito(a) no CPF: 929.893.731-87 que,
em vista da mora não purgada, o contrato de promessa de compra e
venda de  unidade autônoma nº  393 do  Vida  Bela  Condomínio  Club
Residence, firmado em 02/10/2014, encontra-se rescindido. Assim, em
vista  da  rescisão  e  da  retenção  de  valores  operada  nos  termos  do
contrato, vossa Senhoria faz jus a um crédito, devendo comparecer no
endereço:  Avenida  Anhanguera  nº5674  Sala  07  Edif.  Palácio  do
Comércio  –  Setor  Central  Goiânia-GO CEP 74043-906,  para  maiores
informações sobre o recebimento do seu crédito

COMUNICADO
 A  GOIANIA  EMPREENDIMENTOS  IMOBILIÁRIOS  SPE  LTDA  CNPJ  nº
15.464.942/0001-06  por  meio  desse  comunica  a  Sr(a)  FABRICIO
GUIMARÃES DE OLIVEIRA, inscrito(a) no CPF: 965.428.961-04 e a Sr(a)
THAYRINE VIEIRA PEREIRA, inscrito(a) no CPF: 029.242.781-84 que, em
vista da mora não purgada, o contrato de promessa de compra e venda
de unidade autônoma nº 013 do Vida Bela Condomínio Club Residence,

rescisão e da retenção de valores operada nos termos do contrato, vossa
Senhoria faz jus a um crédito, devendo comparecer no endereço: Avenida
Anhanguera nº5674 Sala 07 Edif. Palácio do Comércio – Setor Central
Goiânia-GO  CEP  74043-906,  para  maiores  informações  sobre  o
recebimento do seu crédito.
 

COMUNICADO
 
A GOIANIA EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS SPE LTDA CNPJ nº
15.464.942/0001-06  por  meio  desse  comunica  a  Sr(a)  THAYSE
GONZAGA ROSA, inscrito(a) no CPF: 013.979.831-59 que, em vista da
mora  não  purgada,  o  contrato  de  promessa  de  compra e  venda de
unidade autônoma nº 160 do Vida Bela Condomínio Club Residence,
firmado  em 12/12/2013,  encontra-se  rescindido.  Assim,  em vista  da
rescisão e da retenção de valores operada nos termos do contrato, vossa
Senhoria  faz  jus  a  um  crédito,  devendo  comparecer  no  endereço:
Avenida Anhanguera nº5674 Sala 07 Edif. Palácio do Comércio – Setor
Central Goiânia-GO CEP 74043-906, para maiores informações sobre o
recebimento do seu crédito.

 
COMUNICADO

 
A GOIANIA EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS SPE LTDA CNPJ nº
15.464.942/0001-06  por  meio  desse  comunica  a  Sr(a)  ANDREIA DE
SOUZA SILVA,  inscrito(a)  no CPF:  006.599.981-90 que,  em vista da
mora  não  purgada,  o  contrato  de  promessa  de  compra e  venda de
unidade autônoma nº 097 do Vida Bela Condomínio Club Residence,
firmado  em 27/01/2014,  encontra-se  rescindido.  Assim,  em vista  da
rescisão e da retenção de valores operada nos termos do contrato, vossa
Senhoria  faz  jus  a  um  crédito,  devendo  comparecer  no  endereço:
Avenida Anhanguera nº5674 Sala 07 Edif. Palácio do Comércio – Setor
Central Goiânia-GO CEP 74043-906, para maiores informações sobre o
recebimento do seu crédito
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Keyla tenta acalmar 
Tonico. Juca leva um fora 
de Benê. Benê convence 
Guto a continuar com as 
aulas de piano. Josefina 
e Roney dançam juntos. 
Jota se incomoda ao ver 
Ellen dançar com Fio. 
Keyla e Tato ficam jun-
tos. Juca aconselha Jota 
a não mentir sobre seus 

sentimentos por Ellen. 
Lica convida MB para 
jantar em sua casa. Lica 
se surpreende ao encon-
trar Felipe em sua casa. 
Anderson pede para a 
irmã entregar um pendrive 
para Tina. Clara provoca 
Lica. Tato pergunta por 
que Keyla quer manter 
segredo sobre o namoro.

Malhação “Viva a Diferença”

Novo Mundo

Pega Pega

resumo de novelas

Cecília vê Sebastião 
ameaçar Libério. Jacira se 
preocupa ao ver Jurema 
doente. Licurgo expulsa 
Germana da taberna e ela 
decide morar na casa de 
Elvira. Thomas exige que 
Domitila se afaste de Dom 
Pedro. Anna revela a Leo-
poldina o que descobriu 
sobre o marido. Ferdinan-
do é flagrado invadindo 

a aldeia. Amália tem uma 
lembrança e pede ajuda 
a Peter. Madre Assunção 
recebe uma carta de Dom 
João, exigindo o em-
barque de Amália para 
Portugal. Elvira encon-
tra um documento con-
tra Thomas no quarto de 
Joaquim. Thomas decide 
contar a Anna sobre sua 
ligação com o pai dela.

Nelito e Júlio ouvem Pe-
drinho dizer a Breno que 
venderá o hotel para Eric. 
Pedrinho avisa a Nelito que 
promoverá uma festa no 
aniversário de Luiza. Luiza 
comenta com Margot que 
gostaria de assumir a ad-
ministração do hotel. Pe-
drinho diz a Eric que Luiza 
não sabe que ele está ven-

dendo o hotel. Márcio dá 
carona para Bebeth e acaba 
sendo perseguido por dois 
homens. Drica diz a Tereza 
que pode fazer a parte de 
Márcio na peça. Márcio per-
gunta a Bebeth quem são 
os homens que a estavam 
perseguindo. Agnaldo e San-
dra Helena usam a banheira 
de uma das suítes do hotel. 

Carinha de Anjo
Cristóvão chega ao 

jantar na casa de Fáti-
ma e Verônica com dois 
buquês de flores. O ad-
vogado elogia a beleza 
de Fátima. Cecília e Fa-
biana armam um plano 
para que Cecília consiga 
ver Dulce Maria dentro do 
colégio. A noviça quase é 
pega pelas outras irmãs, 
mas consegue se es-

conder. Fabiana simula 
uma crise de tosse para 
tirar a irmã Luzia do quar-
to. Cecília conseguir sair 
sem ser vista. Nicole vai 
até a casa de Gustavo 
e, na cozinha, pressiona 
Silvestre para saber se 
ele tem alguma novidade 
sobre o “favor” que ela 
havia pedido (o contato 
de Selena).

A Força do Querer
Bibi se desespera com 

a prisão de Rubinho, e 
Heleninha e Leila tentam 
tranquilizá-la. Rubinho é 
interrogado na delegacia. 
Heleninha pede para Jun-
queira ajudar o marido de 
Bibi e ele avisa a Dantas. 
Rubinho vê Jeiza na del-
egacia. Aurora recebe a 
notícia da prisão do genro 
e desconfia. Eurico mos-
tra a foto que recebeu 

para Silvana. Caio pede 
para Dantas não men-
cionar seu nome no caso 
de Rubinho. Bibi afirma 
a Aurora que a culpada 
pela prisão do marido é 
Jeiza. Ivana fica decep-
cionada com sua psicólo-
ga. Simone repreende 
Joyce por criticar Ritinha. 
Rubinho nega a Dantas 
que tenha cometido 
qualquer crime. 

LASANHA DE CAMARÃO

INGREDIENTES
250 g de massa 
para lasanha
1 kg de camarão 
cinza fresco limpo
5 camarões graúdos, 
inteiros e com casca
400 g queijo mussarela
50 g queijo 
parmesão fresco
400 ml de molho 
de tomate
1 cebola picada
1 tablete de caldo 
de camarão
Coentro
Azeite
Limão
Sal

MODO DE PREPARO
MASSA:
Primeiro cozinhe a 
massa em água fervente, 
com o tablete de caldo 
de camarão dissolvido, 
uma colher de azeite 
e sal à gosto
Cozinhe 4 a 6 peças de 
massa por vez em uma 
panela grande, para 
que não agarre
Ao retirar a massa cozida 
da panela, coloque a 
massa esticada em uma 
travessa ou bandeja, 
para manter ela inteira 
e separada
MOLHO:
Após o camarão ser 
limpo, tempere somente 
com sal e 1/2 limão
Doure a cebola,
prepare o molho de 

tomate, junto com o 
azeite, coentro e sal 
à gosto e ponha o 
camarão sem o caldo 
do limão
Cozinhe por 5 minutos
Retire do fogo
Retire do molho 1/4 do 
camarão cozido com 
um pouco de molho e 
processe no processador 
de alimentos ou 
liquidificador
Não pique muito, apenas 
em pedaços do tamanho 
de um grão 
de arroz cozido
Após processado, 
coloque de volta à 
panela do molho e leve 
ao fogo por 1 minuto

Certifique que tenha 
bastante molho e 
que não esteja muito 
consistente
Retire do fogo
Doure no azeite os cinco 
camarões inteiros e 
com casca, que serão 
utilizados na decoração, 
no final
Reserve
MONTAGEM:
após a massa estar 
cozida e o molho estar 
pronto, siga a seguinte 
sequência:
Coloque uma fina 
camada de molho na 
travessa, não coloque os 
camarões inteiros nesta 
camada, só o molho e o 

camarão processado
Coloque uma 
camada de massa
Uma camada de queijo
Uma de molho
Outra camada de massa
Uma de molho
Uma camada de queijo
DECORAÇÃO:
Ponha o queijo parmesão 
fresco ralado por cima 
da lasanha já montada e 
decore com os camarões 
feitos no azeite, junto 
com um ramo pequeno 
de coentro entre eles
Leve ao forno 
pré-aquecido em 
180 graus e deixe 
por 20 minutos
Sirva em seguida

TEIXEIRA MENDES CONTA

RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS
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Festa no palacio celestial:
São Pedro vem correndo cheio 

de impolgacão para JESUS e diz:
– JESUS, hoje ta rolando moh festassa 
la no paraiso, vamo lá !
– Ah! Nem da, to pregado.
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 Uma sala de estar que trouxe 
conforto e aconchego.” É assim 
que a arquiteta e urbanista Giselly 
Graciano denomina o espaço pela 
qual foi responsável no showroom 
permanente da Mostra Persifashion, 
inaugurado no último dia 18.

 O espaço, que utiliza mobiliário de 
famosa marca de móveis, iluminação,  
e cortinas, é, na visão da arquiteta 
“um ambiente sofisticado com peças 
e preços interessantes.” Questionada 
sobre sua participação no local, Giselly 
destaca que é sempre gratificante poder 
compartilhar conhecimentos. 

 Ao olhar para a sua sala de 
estar, a arquiteta se diz satisfeita. 
“O sentimento é gratidão pelos 
colaboradores e a realização de 
um novo projeto sempre traz boas 
expectativas”, afirma a profissional.

 Giselly Graciano é arquiteta 
e urbanista formada pela 
Universidade de Franca (SP), 
desde o ano 2000. A profissional 
tem especialização em iluminação 
e também atua como arquiteta de 
interiores. Ela destaca que sempre 
procura atualizar 
seus conhecimentos. 

Medidas & Pesadas

Artigo

 Marcelo Bolzoni, 

 Marcelo Hofmeister 

 Philipe Santos

Controle Gerencial: 
você está fazendo isto certo?

Com a atual conjun-
tura global e os desafios 
que vem surgindo nas 
últimas décadas, faz-se 
cada vez mais necessária 
a utilização de ferramen-
tas de controle para a per-
petuação e crescimento 
da empresa rural. O pla-
nejamento, o orçamento, 
as análises financeiras e 
a gestão da informação 
mostram-se de suma 
importância para ante-
ver cenários contrários 
ou favoráveis à atividade, 
evidenciando uma nova 
realidade para as empre-
sas e, consequentemen-
te, facilitando sua perma-
nência no mercado.

Para proporcionar 
uma maximização da 
lucratividade, da renta-
bilidade do negócio e ga-
rantir a sobrevivência da 
empresa, o processo de 
tomada de decisão deve 
ser o mais racional possí-
vel, subsidiado de infor-
mações gerenciais pre-
cisas e eficientes. Nesse 
contexto, a controladoria 
empresarial, a partir das 
suas ferramentas, dire-
ciona as empresas para 
uma melhoria de perfor-
mance e perpetuação na 
atividade rural.

  “Não podemos prever o 
futuro, mas podemos criá-
-lo” (Peter Drucker)

O planejamento é um 
dos principais pontos no 
processo administrativo 
e é muito mais amplo do 
que simplesmente ade-
quar as informações e or-
ganizar os números. É um 
instrumento de adminis-
tração estratégica que 
busca indicar a direção a 
ser seguida pela empresa, 
introduzindo a capacida-
de de a propriedade ser 
mais competitiva e trazer 
resultados sustentáveis 
em longo prazo.

Na empresa rural o 
planejamento é tão im-
portante quanto o proces-
so produtivo, já que enco-
raja os gestores a pensar 
sobre a safra passada, a 
atual e a futura, possibili-
tando ter uma visão am-
pla do negócio, gerando 
maior assertividade e re-
sultados mais favoráveis. 
Lacombe (2009) conside-
ra que: “o planejamento 
é um poderoso instru-
mento da intervenção 
na realidade e que, se 
bem utilizado, constitui 
ferramenta fundamental 
para o desenvolvimento 
das organizações”.

  “Eu não posso mudar 
a direção do vento, mas 
eu posso ajustar as mi-
nhas velas para sempre 
alcançar o meu destino.” 
(Jimmy Dean)

Os objetivos e metas 

definidos no planejamen-
to devem culminar na 
elaboração do orçamen-
to, que além de disponi-
bilizar parâmetros para a 
avaliação de desempenho 
financeiro, projeta os gas-
tos e receitas, administra-
tivas e operacionais, para 
a próxima safra. Utilizan-
do o orçamento a empre-
sa rural irá se desenvolver 
de maneira mais segura, 
possibilitando acompa-
nhá-lo constantemen-
te a fim de diagnosticar 
possíveis distorções a 
tempo de minimizar os 
impactos no negócio.

Para que os gestores 
das empresas rurais pos-
sam ter eficiência no pro-
cesso produtivo, os valores 
referentes a custos, despe-
sas e receitas deverão ser 
acompanhados rotineira-
mente. De forma cuida-
dosa, o que foi orçado e o 
que foi realizado devem 
ser comparados, sepa-
rados por segmentos da 
empresa, para promover 
uma visão micro gerencial 
e facilitar o controle.

“O que não pode ser 
medido, não pode ser 
gerenciado” (William 
Edwards Deming)

Assim como o acom-
panhamento do orça-
mento, a análise financei-
ra é de suma importância 
para a empresa rural, pois 
ao evidenciar as demons-
trações gerenciais surgem 
diversas informações so-
bre a posição econômi-
co-financeira. Tais infor-
mações são utilizadas 
para a avaliação da via-
bilidade de novos inves-
timentos e a verificação 
da capacidade de paga-
mento, ou seja, a renta-
bilidade ou liquidez das 
atividades da empresa.

A análise financeira 
compreende tanto o Ba-
lanço Patrimonial, como 
a Demonstração de Re-
sultados do Exercício 
(DRE) e o Fluxo de Caixa. 
Estes, quando correta-
mente interpretados, são 
ferramentas de extrema 
importância para o pro-
cesso de tomada de de-
cisões baseado em uma 
visão estratégica, tornan-
do a gestão econômica 
mais eficiente e, conse-
quentemente, a estrutu-
ra mais competitiva.

 “A informação mais 
necessária é sempre 
a menos disponível” 
(Joseph Murphy)

A Informação é uma 
ferramenta importante 
na gestão de proprieda-
des rurais e no que tange a 
sobrevivência e continui-
dade da empresa, ainda 
mais quando observamos 
o quanto o mercado está 

complexo e competitivo. A 
adoção de sistemas e pro-
cessos capazes de gerenciar 
informações e a possibilida-
de de trabalhar com relató-
rios gerenciais periódicos, 
facilita a tomada de decisões 
e minimiza riscos. A infor-
mação gera poder a quem a 
tem, possibilitando realizar 
melhores negócios para a 
empresa rural e potenciali-
zando os resultados.

 “Se todos estão indo 
adiante juntos, então o su-
cesso encarrega-se de si 
mesmo” (Henry Ford)

Para Lemes Júnior (1999) 
“controladoria é o processo 
de planejamento econômi-
co-financeiro que visa asse-
gurar o alcance dos objetivos 
estabelecidos pelos proprie-
tários da empresa”. Com pla-
nejamento, orçamento, aná-
lises financeiras e uma boa 
gestão da informação, a 
empresa familiar rural terá 
ferramentas que facilitarão a 
comunicação entre os sócios, 
promovendo maior transpa-
rência dos dados e auxiliando 
na tomada de decisões. Um 
dos grandes desafios de boa 
parte das empresas familia-
res rurais é descentralizar a 
responsabilidade da toma-
da de decisões do patriarca, 
por isso, reuniões familiares 
pontuais, com a apresenta-
ção dos resultados, avaliação 
de desempenho e discussões 
sobre o caminho a ser segui-
do otimizam as relações e 
geram clareza entre os sócios 
e os gestores. Para que todos 
esses resultados apareçam, o 
trabalho conjunto com uma 
consultoria terceirizada é 
fundamental, pois, além do 
auxílio técnico, proporciona 
tranquilidade, transparên-
cia e segurança no processo. 
Nesse sentido, a Safras & 
Cifras vem contribuindo 
há quase 30 anos com em-
presas familiares rurais de 
todo o Brasil, através do 
trabalho de uma equipe 
qualificada de profissio-
nais multidisciplinares.

MARCELO BOLZONI

(MARCELO.BOLZONI@
SAFRASECIFRAS.COM.BR)

GRADUADO EM MEDICINA 
VETERINÁRIA

PÓS-GRADUANDO 
EM GESTÃO EMPRESARIAL

MARCELO HOFMEISTER

(MARCELO.HOFMEISTER@
SAFRASECIFRAS.COM.BR)

GRADUADO EM ADMINISTRA-
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PHILIPE SANTOS
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SAFRASECIFRAS.COM.BR)

GRADUADO EM AGRONOMIA
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“Cidade Luz”
O Passeio das Águas Shopping recebe, de 
4 a 25 de junho, a exposição fotográfica 
“Goiás – Cidade Luz”, do fotógrafo 
internacionalmente conhecido, João 
Caetano. Os 38 registros, que integram a 
mostra, foram feitos ao longo de 2016 e 
tem como objetivo mostrar as belezas da 
Cidade de Goiás à noite.

João Caetano
Segundo João Caetano, o desejo 
deapresentar a antiga capital do Estado 
de Goiás sob ângulos pouco conhecidos 
sempre existiu, daí surgiu a ideia de fazer 
um trabalho com imagens noturnas. 
“Embora os locais sejam conhecidos,tentei 
pegar ângulos inusitados e mostrar outro 
olhar da cidade”, afirma o fotógrafo.

Cora Coralina
Entre os registros estão à Casa da 
poetisa Cora Coralina, a Igreja Matriz 
de Sant’Ana, a Praça do Chafariz e as 
esquinas da cidade. A exposição, que 
é gratuita, será montada no Espaço 
Cultural do Passeio das Águas Shopping 
e estará disponível para a visitação de 
segunda a sábado,das 10h às 22h, e aos 
domingos, das 14h às 20h.

Para sempre!
Quando duas pessoas decidem 
tomar o caminho do altar, tudo parece 
um grande sonho e, na verdade, é 
mesmo. No entanto, por se tratar de 
um novo mundo cheio de detalhes 
e de fornecedores, muitas dúvidas 
começam a surgir.

União de sucesso
Para sanar essas dúvidas e permitir 
aos noivos melhores escolhas 
e tranquilidade, a assessora de 
cerimonial Keite Maisa, juntamente 
com os fotógrafos Erick Corrêa e Vitor 
Dias, o cinegrafista Myller Messias e a 
decoradora Paula Queiroz organizam o 
evento “Eu disse sim, e agora?”

“A gratidão é a 
memória do coração.”

Fotos: Arquivo HD

Abrajet Goiás
Conceituado José Torres, presidente 
da Abrajet Goiás - Associação 
Brasileira de Jornalistas de Turismo, 
do qual me orgulho de ser o seu 
vive. Abrajet é uma das respeitadas 
entidades classistas do país! 


